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Esporte

BH Stock Festival batiza o circuito
com o nome de Toninho da Matta

Stock Car Pro Series faz estreia em Belo Horizonte entre 15 e 18
de agosto

Em menos de uma sema-
na, o BH Stock Festival abre
as suas portas para o públi-
co e entra para a história da
capital mineira. De 15 a 18 de
agosto, o evento vai trazer
para a cidade a sétima etapa
da Stock Car Pro Series, prin-
cipal categoria do automobi-
lismo na América Latina. A
corrida será realizada no en-
torno do Mineirão e o circui-
to de 3200 metros acaba de
receber o nome de um dos
maiores nomes do esporte no
Brasil: Toninho da Matta.

O diretor executivo do BH
Stock Festival, Sérgio Sette
Câmara, exaltou a homena-
gem. “Batizar o circuito com
o nome de Toninho da Matta
é uma forma de reconhecer e
celebrar sua imensa contri-
buição ao automobilismo
brasileiro. Toninho é um
exemplo de dedicação e pai-
xão pelo esporte, e é uma
honra poder perpetuar seu

nome no evento que marca a his-
tória de Belo Horizonte”, diz.

“Toninho é um dos heróis do
nosso esporte e essa homenagem
vem em um momento importante
para o esporte mineiro e também
para a Stock Car”, diz Fernando
Julianelli, CEO da Vicar, promoto-
ra da categoria.

O nome de Toninho da Mat-
ta no circuito não foi escolhido
por acaso. Na década de 1970, o
piloto foi o vencedor da prova
dos 500 quilômetros de Belo
Horizonte, considerada a melhor
entre todas as corridas de rua
realizadas na capital mineira. Os
pilotos aceleravam no improvi-
sado circuito do Mineirão, que
hoje recebe tecnologia de pon-
ta e tudo o que há de mais mo-
derno no motorsport.

O circuito que leva o nome
do ícone do automobilismo
conta com cerca de 3200 me-
tros, que passa pelo entorno
do Mineirão e segue pelas ime-
diações. A reta principal do tra-

jeto é na Avenida Coronel Os-
car Paschoal, entre o Centro
Esportivo Universitário (CEU)
e o Hall de entrada do estádio.
Os carros partirão em direção
à Avenida Antônio Abrahão
Caram e continuarão em dire-
ção à Avenida Rei Pelé.

Após contornar o Mineirão,
os carros subirão a Avenida Pre-
sidente Carlos Luz até próximo
ao trevo do bairro Ouro Preto.
Ali, os pilotos farão uma curva
de 180 graus para retornar e vol-
tar “na contramão” para o iní-
cio do circuito, de volta à Ave-
nida Coronel Oscar Paschoal.
Trechos do circuito irão proje-
tar pontos de Belo Horizonte
para todo o mundo, já que a
corrida será transmitida para
mais de 170 países. A subida do
Mineirinho, curva Rei Pelé, des-
cida da Catalão, Curva Nie-
meyer, Curva Abraão Caram e o
Hairpin JK serão os cenários
das emoções na pista. Cerca de
7 km de gradis e 7 km de barrei-

ras de concreto foram posicio-
nados em todo o circuito para
garantir a segurança dos pilotos,
equipes e público presente.

Quem é Toninho da Matta? —
Toninho da Matta, um dos gran-
des nomes do automobilismo
brasileiro, é reverenciado por suas
habilidades excepcionais e por

sua significativa contribuição ao
esporte no país. Nascido em Belo
Horizonte, Toninho foi o primeiro
mineiro a se destacar nacional-
mente no automobilismo, con-
quistando títulos e respeito em di-
versas competições. Sua carreira
é marcada por vitórias emblemá-
ticas.

Além de sua própria trajetó-
ria de sucesso, Toninho da
Matta também é conhecido por
seu legado familiar no esporte.
Ele é pai de Cristiano da Matta,
outro ilustre piloto brasileiro
que brilhou na Fórmula 1 e foi
campeão mundial de F-Indy
(2002), levando adiante a paixão
pelo automobilismo. A influên-
cia de Toninho foi fundamental
para o desenvolvimento e a po-
pularização do automobilismo
em Minas Gerais e no Brasil, ins-
pirando novas gerações de pi-
lotos com sua dedicação e ta-
lento.

Sobre o BH Stock Festival
— O evento, que marca a es-
treia do campeonato Stock Car
Pro Series em Belo Horizonte,
vai proporcionar emoções na
pista, com treinos e competi-
ções, shows musicais, espaços
dedicados a atividades para
toda a família e um festival gas-
tronômico, na Esplanada e no
entorno do Mineirão.
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Isaquias Queiroz é prata na canoagem
O canoísta Isaquias Quei-

roz conquistou a medalha de
prata na categoria C1 1000 me-
tros, nos Jogos Olímpicos Pa-
ris 2024. Com o feito, ele con-
quista sua quinta medalha olím-
pica, ficando atrás apenas da
ginasta Rebeca Andrade, com
seis medalhas.

Em uma corrida emocio-
nante, no Estádio Náutico de
Vaires-sur-Marne, o canoísta
conseguiu sair da quinta posi-
ção, a mais de 2 segundos do
líder, para chegar em segundo

lugar, atrás apenas de Martin Fuk-
sa, da República Tcheca. O bron-
ze ficou com Serghei Tarnovschi,
da Moldávia.

Para se ter uma ideia do alto
nível da prova, o tempo obtido
pelo medalhista de ouro foi a me-
lhor marca olímpica de todos os
tempos, com 3m43s16. Na moda-
lidade não se usa o termo “recor-
de” em função das diferentes
condições náuticas de cada pro-
va. O brasileiro marcou 3m44s33;
e Tarnovschi fechou a prova com
o tempo de 3,44s68.

No início da corrida, Isaquias
ficou posicionado no segundo
pelotão, disputando a quarta po-
sição, a cerca de 1 segundo do
tcheco, que já despontava na li-
derança. Isquias estava em quin-
to lugar quando a prova chegava
na metade (500 metros).

Conforme o esperado, foi a
partir desse momento que o bra-
sileiro começaria a se destacar.
No último quarto da prova
(750m), já se percebia a recupe-
ração do brasileiro, que estava
em quarto, diminuindo a diferen-

ça para os líderes.
Isquias  conseguiu t i rar

mais de 2 segundos de dife-
rença nos últimos 250 metros,
para fechar a prova em segun-
do. O alemão Sebastian Bren-
del, um dos favoritos para o
ouro, cometeu erro estratégi-
co, o que o deixou cansado ao
final da prova, ficando com a
última colocação.

Além da prata obtida em Pa-
ris, o canoísta brasileiro já con-
quistou ouro no C1 1000m em
Tóquio 2020; prata no C1 1000m

e no C2 500m na Rio 2016; e bron-
ze no C1 200m, também nos Jo-
gos do Brasil.

Com o feito, Isaquias se igua-
la, em número de medalhas olím-
picas, a Robert Scheidt e Torben
Grael, todos com cinco medalhas.
A ginasta Rebeca Andrade é a
maior medalhista brasileira, com

seis medalhas.
Por ironia do destino, Isa-

quias é natural de Ubaitaba
(BA), termo tupi-guarani que
significa “cidade das canoas”,
como bem lembrou o Comitê
Olímpico do Brasil em
seu site, ao relatar o histórico
do canoísta.

 A prefeitura de Valinhos
(SP) informou, em nota, que
nenhuma das 61 pessoas que
estavam a bordo do avião da
companhia Voepass que caiu
em Vinhedo (SP) no início da
tarde da sexta-feira (9) sobre-
viveu ao acidente.

Na nota, a prefeitura de
Valinhos relata ter participado
da operação conjunta montada
para atender a ocorrência na
cidade vizinha. A aeronave
turbohélice ATR 72 havia
partido de Cascavel (PR)
com destino ao aeroporto in-
ternacional de Guarulhos
(SP), mas caiu por volta das
13h30, pouco antes de che-
gar ao destino final.

A própria Voepass, antiga
Passaredo, já confirmou, em
nota, que 57 passageiros e 4 tri-
pulantes viajavam na aerona-
ve que fazia o voo 2283. A
companhia aérea afirma já ter
acionado todos os meios para

apoiar os envolvidos, além de
disponibilizar um telefone (0800
9419712) para prestar infor-
mações a clientes, familiares
das vítimas e colaboradores.

Ainda não se sabe a causa
do acidente. Em um vídeo pos-
tado nas mídias sociais, nota-
se que o avião perde susten-
tação e vai caindo em círculo,
até se chocar no chão.

Em nota, a Força Aérea
Brasileira (FAB) informa que,
por meio do Centro de Inves-
tigação e Prevenção de Aci-
dentes Aeronáuticos (Cenipa),
foi acionada para atuar na
ocorrência da queda da aero-
nave da Voepass, de matrícu-
la PTB 2283.

Investigadores do Cenipa e
do Quarto Serviço Regional de
Investigação e Prevenção de
Acidentes Aeronáuticos
(Seripa IV) estão no local para
realizar a Ação Inicial da Ocor-
rência. (Agência Brasil)
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SP expande remuneração
por serviços ambientais

para 14 aldeias

Financiamento de veículos
tem melhor resultado desde

dezembro de 2013

Aeronave não
fez comunicação
de emergência,

diz Cenipa
O Centro de Investigação e

Prevenção de Acidentes Aero-
náuticos (Cenipa) informou na
sexta-feira (9) que a aeronave
que caiu em Vinhedo, no interi-
or de São Paulo, não fez nenhu-
ma comunicação de emergência
antes do acidente.

“Não houve comunicação
por parte da aeronave com ór-
gãos de controle se haveria uma
emergência”, disse em entrevis-
ta coletiva o chefe do Cenipa,
brigadeiro do ar Marcelo Mo-
reno, ressaltando que as infor-
mações ainda são prematuras.

O diretor da Agência Nacional
de Aviação Civil (Anac), Luis Ri-
cardo, informou que a aeronave se
encontrava em condições normais
de navegabilidade e que os tripu-
lantes também estavam com certi-
ficados válidos.                Página 4
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A PALAVRA - “E o Verbo se fez carne e habitou entre nós,
cheio de graça e de verdade, e vimos a sua glória, glória como
do unigênito do Pai” João 1:14

Em celebração ao Dia Inter-
nacional dos Povos Indígenas,
comemorado em 9 de agosto, a
Secretaria de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística do Esta-
do de São Paulo (Semil), por meio
da Fundação Florestal, anuncia
a expansão do Programa Guardi-
ões das Florestas.

O programa passará de 8 para
14 aldeias atendidas, em territóri-
os espalhados pela capital, Vale
do Ribeira, Baixada Santista, lito-
ral norte, Alto Paranapanema e
região de Botucatu. O valor total
investido nessa segunda fase do
PSA Guardiões da Floresta mais
que dobrou, passando de R$ 600
mil para R$ 1,4 milhão.

A iniciativa valoriza as comu-
nidades indígenas que vivem

dentro dos parques e unidades
de conservação, já que os remu-
nera pela preservação dessas
áreas protegidas. Isso gera be-
nefícios tanto para as aldeias
quanto para o meio ambiente e a
população, ao ajudar na manu-
tenção das florestas estaduais.

O edital para credenciamento
na segunda fase foi publicado
nesta sexta-feira (9) no “Diário
Oficial do Estado”. Podem res-
ponder ao chamamento as aldei-
as localizadas no Parque Estadu-
al Serra do Mar (núcleos Bertio-
ga, Itariru, Itutinga-Pilões, Picin-
guaba e São Sebastião), Parque
Estadual Jaraguá, Parque Estadu-
al Carlos Botelho, Parque Esta-
dual Jurupará, Parque Estadual
Intervales, Parque Estadual Xixo-

vá-Japuí, Área de Proteção Am-
biental (APA) Serra do Mar e APA
do Rio Batalha.

O prazo de credenciamento é
de 10 dias a partir da publicação
do chamamento, nesta sexta (9).
Depois disso, o Comitê Gestor do
PSA, composto por quatro repre-
sentantes indígenas de diferen-
tes regiões do estado, dois repre-
sentantes da Fundação Florestal,
dois da Fundação Nacional dos
Povos Indígenas (Funai) e dois
da Secretaria de Estado de Justi-
ça e Cidadania, vai avaliar as ins-
crições. O resultado final com a

lista de beneficiários será divul-
gado em 6 de setembro.

A iniciativa foi implantada no
início de 2023. Nessa primeira
fase, oito comunidades indígenas
foram beneficiadas (Jaraguá, Pa-
ranapuã, Peguao Ty, Tenondé
Porã, Rio Branco de Itanhaém,
Guarani do Aguapeú, Djaiko Aty
e Ywyty Guaçu) numa área de
preservação de mais de 31 mil
hectares – o equivalente a quase
200 parques do Ibirapuera.

“A remuneração dos serviços
ambientais prestados pelos po-
vos originários é um reconheci-

mento de sua contribuição para a
preservação das Unidades de Con-
servação, trazendo para essas pes-
soas uma oportunidade de renda
com aquilo que está na essência de
sua cultura e de suas tradições. É
um ato de inclusão social e de res-
peito a essas comunidades”, res-
salta o diretor executivo da Funda-
ção Florestal, Rodrigo Levkovicz.

Na terra indígena Jaraguá, no
Parque Estadual Jaraguá, região
noroeste da capital paulista, por
exemplo, 24 indígenas guarani,
homens e mulheres, se orgulham
de vestir o uniforme da brigada

dos Guardiões das Florestas. O
trabalho deles é monitorar e pro-
teger a biodiversidade. Eles reali-
zam atividades de qualificação in-
tercultural, plantio de mudas nati-
vas, proteção dos animais, preven-
ção contra queimadas e detecção
de atividades irregulares. “Com o
programa, conseguimos garantir
renda para a nossa comunidade,
a manutenção das nossas tradi-
ções e cultura e temos a oportuni-
dade de dialogar com a popula-
ção não indígena”, comenta Thia-
go Karai Djekupe, liderança da
terra indígena Jaraguá.

Espaço Maternidade na Estação da Luz
registra quase 600 atendimentos em 4 meses
O Espaço Maternidade na

Estação da Luz da CPTM, inau-
gurado em março deste ano pe-
las Secretarias dos Transportes
Metropolitanos e de Políticas
para a Mulher, registrou quase 600
atendimentos até o momento,
sendo que a utilização do local
dobrou de junho para julho. O
levantamento foi realizado nes-
te mês que marca o Agosto
Dourado, campanha para infor-
mar e promover a prática do alei-
tamento materno exclusivo nos
primeiros seis meses de vida –
essa é a melhor forma de garantir

a saúde e o desenvolvimento
saudável do bebê.

O projeto piloto é inovador e
resulta de uma parceria interse-
cretarial com o objetivo de aco-
lher mães e bebês em trânsito,
proporcionar maior conforto no
momento da amamentação e via-
bilizar a ordenha do leite materno
para aliviar desconfortos em um
ambiente seguro. Além disso, a
sala possibilita a troca de fraldas
e o entretenimento das crianças.

Em São Paulo, o Espaço Ma-
ternidade na Estação Luz da
CPTM é um exemplo concreto do

compromisso do Estado em
apoiar as mães e representa um
avanço significativo na promo-
ção da saúde materna e infan-
til, reforçando a importância de
políticas públicas inclusivas e
humanizadas.

Pioneiro no sistema metrofer-
roviário, o local foi construído de
acordo com as normas de aces-
sibilidade e segurança dentro de
uma área de 56m². O espaço con-
ta com poltronas e mesas de can-
to para as mães lactantes, troca-
dores, brinquedoteca, copa com
micro-ondas, dois cadeirões de

refeições, filtro de água e dois sa-
nitários comuns acessíveis. A
sala fica na Plataforma 5 da Esta-
ção da Luz, no local de acesso ao
Expresso Aeroporto.

SP Por Todas
O Espaço Maternidade inte-

gra o movimento São Paulo por
Todas, promovido pelo Governo
de São Paulo para ampliar a visi-
bilidade das políticas públicas do
estado para mulheres, bem como
a rede de proteção, acolhimento
e autonomia profissional e finan-
ceira para elas.

SP discute medidas para fortalecer
sustentabilidade, economia e

segurança no 11º Cosud
O Governo de São Paulo par-

ticipa da 11ª edição do Consórcio
de Integração Sul e Sudeste (Co-
sud), que acontece nas cidades
de Vargem Alta e Domingos Mar-
tins, no Espírito Santo. O gover-
nador Tarcísio de Freitas e repre-
sentantes das secretarias estadu-
ais paulistas integram grupos téc-
nicos que discutem políticas eco-
nômicas, ambientais e de seguran-
ça pública para impulsionar o de-
senvolvimento das duas regiões
e de todo o país até sábado (10).

“Começamos a produzir resul-
tados importantes, como as pro-
postas na área de segurança pú-
blica para coibir a reincidência de
crimes, com questões relevantes
de legislação que podem gerar
frutos”, afirmou o governador.
Tarcísio também destacou a te-
mática da sustentabilidade para
tornar as cidades mais resilien-
tes. “Já estamos sentindo os efei-
tos das mudanças climáticas. Os
estados precisam pensar como
integrar mais os esforços de co-
operação. O Consórcio vai ter um
papel fundamental nessa discus-
são e já começamos a dar os pri-

meiros passos para aumentar as
reservas florestais de cada um de
nossos estados”, completou.

O governador de São Paulo
também salientou temas de inte-
resse comum, como investimen-
to em tecnologia. “Podemos dar
passos mais importantes e pre-
parar nossos estados para a eco-
nomia do conhecimento, da com-
putação em nuvem, da inteligên-
cia artificial. Isso vai fazer a dife-
rença entre riqueza e pobreza das
nações daqui para a frente”, dis-
se Tarcísio.

O Cosud reúne lideranças de
São Paulo, Rio de Janeiro, Minas
Gerais, Espírito Santo, Rio Gran-
de do Sul, Paraná e Santa Catari-
na para fortalecer a cooperação
interestadual em temas relevantes
e de interesse comum. Além das
lideranças e gestores técnicos, a
abertura dessa edição do evento
contou com a presença do minis-
tro da Justiça e Segurança Públi-
ca, Ricardo Lewandowski.

Na sexta-feira (9), a programa-
ção terá reuniões entre os gover-
nadores, procuradores de Justi-
ça e grupos de trabalho. No sá-

bado (10), durante o encerramen-
to, as lideranças farão a leitura
da Carta que firma o compromis-
so de seus estados no desenvol-
vimento de políticas públicas que
fazem a diferença na vida da po-
pulação.

Governador destacou impor-
tância da cooperação entre esta-
dos

O Governo de São Paulo está
representado nesta edição pelas
secretarias da Administração Pe-
nitenciária; Agricultura e Abas-
tecimento; Casa Civil; Casa Mili-
tar; Ciência, Tecnologia e Inova-
ção; Cultura, Economia e Indús-
tria Criativas; Desenvolvimento
Econômico; Desenvolvimento
Social; Direitos da Pessoa com
Deficiência; Educação; Espor-
tes; Fazenda e Planejamento; Go-
verno e Relações Institucionais;
Justiça e Cidadania; Meio Ambi-
ente, Infraestrutura e Logística;
Parcerias em Investimentos; Po-
líticas para a Mulher; Saúde; Se-
gurança Pública; Transportes
Metropolitanos; e Turismo e Vi-
agens, além de Controladoria Ge-

ral, Procuradoria Geral e Prodesp.

Histórico
Realizado desde 2019, o Co-

sud se dedica a propor ações
conjuntas para diversas áreas
como Meio Ambiente, Seguran-
ça Pública, Assistência Social,
Cultura, Infraestrutura, Saúde,
Esporte, Turismo, Mobilidade,
Educação, Desenvolvimento
Econômico, Inovação, Tecnolo-
gia e Eficiência na Gestão.

A edição anterior do Cosud
foi realizada em Porto Alegre
(RS), em março deste ano, e en-
cerrou com a assinatura do Pacto
Regional para Segurança Pública
e Enfrentamento ao Crime Orga-
nizado. Ao todo, São Paulo, Rio
de Janeiro, Espírito Santo, Minas
Gerais, Rio Grande do Sul, Paraná
e Santa Catarina somam cerca de
114 milhões de habitantes, o equi-
valente a 56,5% da população na-
cional. De acordo com dados do
Instituto Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE), a economia dos
sete estados representa 70% do
PIB (Produto Interno Bruto) na-
cional.

Governo abre Abrigo Solidário
 na Estação Pedro II durante

frente fria
O Governo de São Paulo

abriu na sexta-feira (9) o Abrigo
Solidário na Estação Pedro II do
Metrô, no centro da capital, du-
rante a passagem de frente fria
que derruba as temperaturas em
toda a região metropolitana nos
próximos dias. O abrigo emergen-
cial vai acolher até 100 pessoas
em situação de vulnerabilidade
social por noite até a próxima ter-
ça-feira (13).

De acordo com dados do
Centro de Gerenciamento de
Emergências (CGE), os termô-
metros devem registrar mínima
de 6ºC na capital a partir desta
sexta e podem marcar as me-
nores temperaturas nos últi-
mos dois anos. O local é uma
iniciativa conjunta entre Defe-
sa Civil, Fundo Social de São
Paulo (FUSSP), Metrô e as se-
cretarias de Transportes Me-
tropolitanos e Desenvolvimen-
to Social.

A estrutura completa terá col-
chões, cobertores e duas refei-
ções (jantar e café da manhã),
fornecidas pelo Programa Bom
Prato Móvel. Os pets das pesso-

as abrigadas também terão espa-
ço e receberão água e ração.

Campanha do Agasalho
O Fundo Social de São Paulo,

por meio da Campanha do Aga-
salho, também vai reforçar o Abri-
go Solidário com a doação de 500
cobertores. Neste ano, a inicia-
tiva solidária tem foco na doa-
ção de cobertas novas, além de
receber outros itens essenciais
para o inverno, como blusas de
frio, toucas, luvas, cachecóis e
meias. Até o momento, foram ar-
recadados 28.639 cobertores,
12.800 peças de roupas e mais
de R$ 1,3 milhão em doações em
dinheiro. A campanha segue até
22 de setembro.

Caixas que serão entregues
aos municípios para a Campanha
do Agasalho

No início deste mês, a Cam-
panha deu início à entrega de
125 mil cobertores adquiridos
pelo Fundo Social para 645 mu-
nicípios paulistas. Os itens se-
rão doados para pessoas em
situação de vulnerabilidade

social, priorizando dados do
CadÚnico e cidades que regis-
tram temperaturas mais baixas
no estado.

Funcionamento do Abrigo
Solidário:

Local: Estação Pedro II do
Metrô (entrada pela Rua da
Figueira, s/n, Bairro Sé, Cen-
t ro  –  São  Paulo)
Horário de funcionamento: A
partir das 19h, com fechamen-
to  às  8h  do  d ia  segu in te
Período de funcionamento:
De sexta-feira (9) até terça-
feira (13) de agosto

Orientações à população
A Defesa Civil alerta que a

queda brusca nas temperatu-
ras pode intensificar a sensa-
ção de frio, elevando os ris-
cos de hipotermia, especial-
mente entre as pessoas em si-
tuação de rua, crianças e ido-
sos. A baixa umidade do ar
também contribui para o au-
mento de doenças respirató-
rias como gripe, resfriado,
pneumonia e meningite.

Para minimizar os riscos, a
Defesa Civil recomenda que toda
a população tome medidas pre-
ventivas, como manter-se agasa-
lhado, evitar locais fechados e
com grande circulação de pesso-
as, e higienizar as mãos com fre-
quência.

Para mais informações sobre
como se proteger durante o perí-
odo de frio e outras orientações
de segurança, acesse as redes
sociais da Defesa Civil pelo @de-
fesacivilsp.

Contribua com a Campanha
do Agasalho:

Doações em dinheiro:
Conta Corrente: 19.771-8
Agência: 1897-X (Banco do

Brasil)
CNPJ/MF: 44.111.698/0001-98
Pix: doacoesfussp@sp.gov.br

Doações de cobertores e ou-
tras peças de inverno:

Capital: Fundo Social de São
Paulo, Avenida Marechal Mário
Guedes, 301 – Jaguaré – São Pau-
lo/SP. De segunda a sexta-feira,
das 8h às 17h).

CÂMARA (São Paulo)
Histórias :  Desde o início dos seus mandatos, os cristãos

protestantes(as) e católicos(as) que são vereadores(as) tão [oran-
do e rezando] pelas 61 vítimas fatais [4 tripulantes e 57 passagei-
ros] do avião [ex-Passaredo] que caiu na cidade paulista de Vinhe-
do

.
PREFEITURA (São Paulo)
Histórias : assim como o prefeito Bruno Covas [reeleito pelo

PSDB em 2020], o atual prefeito Ricardo Nunes (MDB) reagiu [no
debate da Band tv] usando as estratégias de não reagir com viru-
lência aos ataques que sofreu de todos os homens e da única
mulher

.
ASSSEMBLEIA (São Paulo)
Histórias - ex-deputado e mais jovem presidente, além de ex-

governador [pelo PSDB do Doria], Rodrigo Garcia [coordenador
do programa de governo do Nunes - MDB), elogia o fato do pre-
feito paulistano ter mantido a postura cristã aos ataques no deba-
te [Band tv]

.
GOVERNO (São Paulo)
Histórias : o católico Tarcísio (Republicanos) segue abalado

pela queda do avião [ex-Passaredo] que caiu em Vinhedo [região
de Campinas], segue participando [com sua família] das orações
pelas 61 vítimas fatais [4 tripulantes e 57 passageiros] e suas famí-
lias

.
CONGRESSO (Brasil)
Histórias : Assim como nos acidentes aéreos com muitas mor-

tes, que entraram pra história [no Estado de São Paulo], os cris-
tãos entre 70 deputados(as) federais e 2 senadores [+ uma sena-
dora] por seus partidos, tão orando e rezando pelos mortos e suas
famílias

.
PRESIDÊNCIA (Brasil)
Histórias : o ex-governador (SP), o católico Alckmin (ex-PSDB)

tá rezando pelas vítimas fatais e famílias do avião [ex-Passaredo]
que caiu em Vinhedo (SP). O atual vice-presidente (PSB) perdeu
seu filho mais jovem numa queda [de helicóptero em 2015] em SP

.
PARTIDOS (Brasil)
No 1º debate [Band tv] pra prefeitura paulistana, a única novi-

dade foi a ‘cassação’ da lei que obriga os partidos terem pelo
menos 5 deputados federais pra terem o direito de participar. De
resto, tudo como antes, a não ser o nano PRTB [do falecido Fide-
lix] ...

.
ANO 32
O jornalista Cesar Neto faz uso da Inteligência Espiritual. Na

imprensa (Brasil) desde 1993, esta coluna de política recebeu “Me-
dalha Anchieta” da Câmara (São Paulo) e “Colar de Honra ao
Mérito” da Assembleia (SP), como referência das Liberdades [Con-
cedidas por DEUS]



Inflação oficial sobe para 0,38%
em julho, puxada pela gasolina
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A inflação no mês de julho fi-
cou em 0,38%, acima do índice
de 0,21% registrado em junho. O
resultado foi puxado principal-
mente pelo preço da gasolina,
passagens de avião e energia elé-
trica. Em 12 meses, o Índice Naci-
onal de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA), considerada a in-
flação oficial do país, acumula
4,5%, no limite superior da meta
de inflação do Banco Central.

Em junho, o acumulado de
12 meses era de 4,23%. Os da-
dos foram divulgados na sexta-
feira (9) pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística
(IBGE). No acumulado dos sete
primeiros meses do ano, o IPCA
soma 2,87%.

Sete dos nove grupos de pro-
dutos e serviços pesquisados
pelo IPCA apresentaram alta de
preços na passagem de junho
para julho. A maior pressão infla-
cionária ficou com o grupo trans-

portes, que subiu 1,82% e repre-
senta impacto de 0,37 ponto per-
centual (p.p.).

Dentro dos transportes, o
principal aumento veio da gaso-
lina, que subiu 3,15% e represen-
ta individualmente o maior im-
pacto dentre todos os produ-
tos apurados (0,16 p.p).

Esse resultado foi influen-
ciado pelo reajuste de 7,12%,
anunciado pela Petrobras no dia
8 de julho.

As passagens aéreas fica-
ram 19,39% mais caras em ju-
lho, contribuindo com 0,11 p.p.
do IPCA.

Segundo o gerente do
IPCA, André Almeida, as férias
escolares de julho favoreceram
o aumento nos preços dos bi-
lhetes de avião.

O grupo habitação também
pressionou o IPCA, com alta de
0,77%. A terceira maior influên-
cia individual para a aceleração

da inflação em julho foi a tarifa
de energia elétrica residencial -
que faz parte do grupo habita-
ção - e subiu 1,93%, represen-
tando impacto de 0,08 p.p. “Pas-
sou a vigorar a bandeira tarifá-
ria amarela, que acrescenta R$
1,885 a cada 100 kwh, ocasio-
nando elevação de preços”, ex-
plica Almeida.

Em agosto, o governo anun-
ciou a volta da bandeira verde,
o que representa menos pressão
na inflação do mês corrente.

Somadas, as inflações da
gasolina, da passagem aérea e
da energia elétrica representam
0,35%, enquanto o IPCA total
do mês ficou em 0,38%.

Alimentos
O preço dos alimentos e be-

bidas caíram 1% em julho e de-
ram o maior alívio para a infla-
ção (-0,12 p.p.). Dentro do gru-
po, o item alimentação no do-

micílio apresentou recuo de pre-
ços (-1,51%) pela primeira vez
em nove meses, quando acumu-
laram expansão de 6,87%.

“É a maior queda desde
agosto de 2017, quando a vari-
ação de alimentos e bebidas foi
de -1,07%”, destaca Almeida.
“O que ajuda explicar a queda
em julho é a maior oferta de ali-
mentos”, disse, citando a inten-
sificação de safras de tubércu-
los, raízes e legumes.

As principais quedas foram
do tomate (-31,24%), cenoura (-
27,43%), cebola (-8,97%), bata-
ta inglesa (-7,48%) e das frutas
(-2,84%).

Segundo André Almeida,
não foi identificada pressão por
problemas na produção de ali-
mentos no Rio Grande do Sul,
afetado por enchentes que pre-
judicaram a atividade agrícola
do estado em maio.

O índice de difusão, que

mede a parcela de produtos que
registraram aumento de preços,
ficou em 47%, ou seja, menos
da metade dos 377 produtos e
serviços pesquisados pelo
IBGE apresentou alta. É o me-
nor patamar desde setembro de
2023. Em junho, o índice de di-
fusão era de 52%.

A explicação do menor es-
palhamento está na queda dos
preços dos alimentos. Obser-
vando apenas os itens alimen-
tícios, a difusão caiu de 49%
para 39% entre junho e julho.

“No mês de julho, podemos
dizer que a inflação foi menos
espalhada, porém, com maior im-
pacto em produtos com grande
peso na cesta de consumo,
como a gasolina e energia elétri-
ca”, analisa André Almeida.

O IPCA apura o custo de vida
para famílias com rendimentos
entre um e 40 salários-mínimos.
A coleta de preços é feita nas re-

giões metropolitanas de Belém,
Fortaleza, Recife, Salvador, Belo
Horizonte, Vitória, Rio de Janei-
ro, São Paulo, Curitiba, Porto Ale-
gre, além do Distrito Federal e
dos municípios de Goiânia, Cam-
po Grande, Rio Branco, São Luís
e Aracaju.

A meta de inflação estipula-
da pelo Conselho Monetário Na-
cional (CMN) é de 3%, com tole-
rância de 1,5 ponto percentual
para mais ou para menos, ou seja,
um intervalo de 1,5% a 4,5%.

INPC
O IBGE divulgou também o

Índice Nacional de Preços ao
Consumidor (INPC), que apura a
inflação para as famílias com ren-
da de até cinco salários-mínimos.
Em julho, o INPC ficou em 0,26%,
estável em relação a junho
(0,25%). O índice acumula alta de
2,95% no ano e de 4,06% em 12
meses. (Agência Brasil)

O mês de julho registrou
crescimento das vendas fi-
nanciadas de veículos. Ao
todo, 626 mil unidades, entre
veículos usados e zero qui-
lômetro, foram adquiridas por
meio de financiamentos. O
crescimento foi de 27,2% em
relação a julho de 2023 e de
7,2% em relação a junho des-
te ano. Esse desempenho foi o
melhor desde dezembro de 2013,
segundo o levantamento feito
pela B3 (Bolsa de Valores).

A pesquisa apontou que,
no segmento de veículos le-
ves, o aumento dos financia-
mentos foi de 26% na compa-
ração com julho do ano pas-
sado e de 11,3% em relação a
junho deste ano.

No caso de veículos pesa-
dos, de utilização no segmento
logístico do país, os financia-
mentos cresceram 28,1% em ju-
lho deste ano em relação a igual
período de 2023. Na compara-
ção com o mês de junho, a alta
foi de 10,8%.

Já o financiamento de mo-
tocicletas teve expansão de 32%
em julho, na comparação com o
mesmo mês do ano passado.
Porém, houve queda de 5% dos

Financiamento de veículos
tem melhor resultado desde

dezembro de 2013
financiamentos em relação a ju-
nho.

As vendas financiadas de
veículos no acumulado do ano
totalizam 4 milhões de unida-
des, número 24,3% superior ao
de igual período do ano passa-
do, o equivalente a 793 mil uni-
dades a mais. Essa marca não
havia sido igualada desde 2011.

“Os resultados de julho ti-
veram um ritmo forte. Fechamos
o mês com o maior número de
veículos financiados desde de-
zembro de 2013. O mercado de
financiamento de veículos con-
tinua aquecido, e o destaque
fica por conta do segmento de
automóveis e comerciais leves
novos, que registrou um cres-
cimento de quase 20%, com
mais de 100 mil veículos finan-
ciados”, disse o gerente de Pla-
nejamento e Inteligência de
Mercado na B3, Gustavo de
Oliveira Ferro.

A B3 opera o Sistema Naci-
onal de Gravames (SNG), a mai-
or base privada do país que re-
úne o cadastro das restrições
financeiras de veículos dados
como garantia em operações de
crédito em todo território naci-
onal. (Agência Brasil)

Paraná tem melhor semestre da
história na exportação de ovos

A exportação de ovos e deri-
vados cresceu 48,2% no Paraná
no primeiro semestre de 2024, em
relação ao mesmo período do ano
anterior. É o melhor resultado da
série histórica, iniciada em 1997.
Foram 5.515 toneladas exporta-
das para 36 países, contra 3.721
toneladas no primeiro semestre
de 2023, até então o melhor re-
sultado. A receita também aumen-
tou em 24,5%, passando de US$
18,7 milhões no ano passado para
US$ 23,3 milhões em 2024.

Os dados constam no Bole-
tim de Conjuntura Agropecuária,
divulgado na quinta-feira (08)
pelo Departamento de Economia
Rural (Deral), da Secretaria de
Estado da Agricultura e do Abas-
tecimento (Seab).

Os itens que compõem o
“complexo ovos” são os ovos
férteis destinados à incubação e
pintos (material genético), ovos
frescos com casca, ovos cozidos
e secos, gemas frescas e cozidas
e ovoalbumina. O item mais re-
presentativo é de ovos de aves
da espécie Gallus domesticus,
para incubação, representando
98% da pauta total do Paraná.

Segundo o Instituto Parana-
ense de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (Ipardes), com
dados da Secretaria de Comércio
Exterior (Secex), do Ministério do
Desenvolvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços, o México foi o

principal destino dos produtos
do complexo ovo no primeiro se-
mestre deste ano no Paraná. Fo-
ram 2.302 toneladas exportadas,
com receita de US$ 10,1 milhões.

Dois países do continente
africano aparecem na sequência.
O Senegal importou do Paraná
1.109 toneladas, com receita de
US$ 4,3 milhões, seguido de per-
to pela África do Sul, com 1.089
toneladas e US$ 4,7 milhões de
receita cambial. Outros dois paí-
ses da América do Sul comple-
tam o top cinco de maiores im-
portadores. O Paraguai é o quar-
to destino dos ovos paranaen-
ses, com 647 toneladas e US$ 2,4
milhões, e a Venezuela, com 294
toneladas e US$ 1,4 milhão, ocu-
pa o quinto lugar.

O ovo paranaense também
possui mercado em países meno-
res do que o próprio Estado. Chi-
pre, no Oriente Médio, por exem-
plo, comprou 375 quilos no pri-
meiro semestre. O país tem uma
população de 1,2 milhão de habi-
tantes, quase dez vezes menor
que o Paraná. Antígua e Barbuda,
no Oceano Pacífico, tem 93 mil
habitantes e comprou dos pro-
dutores paranaenses 158 quilos.

Além de estar entre os princi-
pais exportadores de ovoprodu-
tos do Brasil, o Paraná também
figura entre as principais portas
de saída dos ovos e seus deriva-
dos para outros países. A Alfân-

dega de Foz do Iguaçu registrou
a saída de 1.157 toneladas no pri-
meiro semestre deste ano, o quin-
to maior índice do Brasil. Ao
todo, foram US$ 4,6 milhões em
receita que passaram pela cidade
do Oeste do Paraná.

Outra porta de saída é o Por-
to de Paranaguá. Foram exporta-
das por lá 55 toneladas de ovo e
seus derivados, com receita de
US$ 94 mil. É o 14º destino de
saída do Brasil, dentre 35 que re-
gistraram esse tipo de exporta-
ção.

O Paraná é o segundo maior
exportador de ovos do Brasil, fi-
cando atrás somente de São Pau-
lo, que no primeiro semestre de
2024 produziu 6.771 toneladas,
com receita de US$ 30 milhões.
Na sequência vêm Rio Grande do
Sul (3.768 toneladas e US$ 8,9
milhões), Santa Catarina (2.360
toneladas e US$ 10,1 milhões) e
Mato Grosso do Sul (1.287 tone-
ladas e US$ 2,5 milhões).

Dentre os cinco principais
exportadores de ovoprodutos,
Mato Grosso do Sul (+66%), Pa-
raná (+48,2%) e Rio Grande do
Sul (+35,9%) tiveram os maio-
res crescimentos, enquanto São
Paulo (-30,9%) e Santa Catarina
(-13,5%) registraram queda no
período.

Assim como no Paraná, o
México destacou-se como prin-
cipal importador de ovoprodutos

do Brasil, com volume de 5.654
toneladas e receita cambial de
US$ 24,3 milhões, ou seja, quase
metade do que foi comprado pelo
país (2.302 toneladas) veio do
Paraná. Entretanto, a nível naci-
onal o México reduziu o volume
de importação em 37,8% e em
49,2% a receita cambial.

Na sequência vem África do
Sul (3.161 toneladas / US$ 14,1
milhões), Chile (2.854 toneladas /
US$ 6,6 milhões), Senegal (2.461
toneladas / US$ 9.5 milhões) e
Emirados Árabes Unidos (1.129
toneladas / US$ 1,9 milhão).

De acordo com o Agrostat
Brasil, no primeiro semestre de
2024 a exportação nacional de
ovos atingiu 22.925 toneladas,
volume 22,4% menor que o veri-
ficado em igual período de 2023
(29.578 toneladas) e o faturamen-
to correspondente caiu 24,6%,
passando de US$ 110,3 milhões
em 2023 para US$ 83,2 milhões
nesse ano.

A região Sul do País é a se-
gunda maior exportadora, com
11.370 toneladas enviadas e
US$ 41,4 milhões em receita. Na
sequência vêm o Sudeste, com
8.846 toneladas e US$ 34,6 mi-
lhões; Centro-Oeste, com 1.951
toneladas e US$ 4,7 milhões;
Nordeste, com 248 toneladas e
US$ 912 mil; e fechando a lista,
Norte, com 192 toneladas e US$
294 mil. (AENPR)

A Polícia Militar informou
ter controlado o incêndio no
local onde caiu um avião da
empresa Voepass. A aeronave,
que saiu de Cascavel (PR) com
destino a Guarulhos (SP), caiu
na tarde da sexta-feira (9) em um
condomínio em Vinhedo (SP),
no interior de São Paulo.

A prefeitura de Valinhos (SP)
informou, em nota, que nenhuma
das 62 pessoas que estavam a
bordo sobreviveu ao acidente.

De acordo com a polícia, em
entrevista à imprensa no local,
os próximos passos são a libe-
ração da área para o início da
perícia e da localização dos cor-
pos. O Instituto Médico Legal
(IML) de Campinas, cidade pró-
xima a Vinhedo, está sendo pre-
parado para receber e identifi-
car as vítimas. O Instituto de
Medicina Social e Criminologia
do Estado de São Paulo
(IMESC) vai auxiliar na identifi-
cação dos corpos.

Ainda não se sabe a causa
do acidente. Em vídeos posta-
dos nas redes sociais, nota-se
que o avião perde sustentação
e vai caindo em círculo, até se
chocar no chão.

A aeronave turbohélice ATR
72 havia partido de Cascavel
(PR) com destino ao aeroporto
internacional de Guarulhos
(SP), mas caiu por volta das
13h30, pouco antes de chegar
ao destino final. A Voepass, an-
tiga Passaredo, disponibilizou
um telefone (0800 9419712) para
prestar informações.

FAB
Em nota, a Força Aérea Bra-

Incêndio é controlado
em local onde avião
caiu, informa PM

sileira (FAB) informou que, por
meio do Centro de Investigação
e Prevenção de Acidentes Ae-
ronáuticos (Cenipa), foi aciona-
da para atuar na ocorrência da
queda da aeronave.

Investigadores do Cenipa e
do Quarto Serviço Regional de
Investigação e Prevenção de
Acidentes Aeronáuticos (Seri-
pa IV) farão a Ação Inicial da
Ocorrência.

Gabinete de crise
Por decisão do governo de

São Paulo, um gabinete de cri-
se foi criado em Vinhedo para
dar suporte às equipes mobi-
lizadas na ocorrência do aci-
dente.

Polícia Federal
A Polícia Federal (PF) infor-

mou que deu início às investi-
gações sobre o acidente aéreo
ocorrido no município de Vinhe-
do, no interior de São Paulo, às
13h30, na sexta-feira (9). Corpo-
ração vai compor o gabinete de
crise, do qual farão parte tam-
bém representantes do gover-
no de São Paulo e da Polícia
Militar do estado, e de outros
órgãos.

Anac
Em nota, a Agência Nacio-

nal de Aviação Civil (Anac) la-
mentou o acidente e informou
que está monitorando a presta-
ção do atendimento da empre-
sa às vítimas e familiares, bem
como adotando as providênci-
as necessárias para averiguar a
situação da aeronave. (Agência
Brasil)

Banco de Candidatos do Concurso
Unificado terá mais de 13 mil vagas

O Concurso Público Nacional
Unificado (CPNU) terá um mode-
lo de seleção inédito, que forma-
rá um banco de candidatos apro-
vados em lista de espera, para
futuras convocações.

A medida aumentará as chan-
ces de convocações de candida-
tos aprovados entre os mais de
2,11 milhões de inscritos.

O Ministério da Gestão e da
Inovação em Serviços Públicos
(MGI) reafirmou, na sexta-feira
(9), que cada um dos oito blocos
temáticos do concurso terá um
banco de aprovados com o do-
bro do número de vagas imedia-
tas do respectivo bloco previs-
tas no edital inicial do certame.

O chamado Enem dos Con-
cursos prevê a possibilidade de
contratação imediata de 6.640
aprovados para diversos cargos,
com exigência de níveis médio,
técnico e superior de escolarida-
de, em 21 órgãos da administra-
ção pública.

Com a adoção do modelo de
banco de candidatos aprovados,
ao todo, serão mais de 13.280
classificados para compor o ban-
co de candidatos.

Lista de espera
O inédito banco de candida-

tos aprovados em lista de espera
irá classificar os candidatos que,
após a soma das notas nas pro-
vas objetivas, discursivas e nas

provas de títulos, estiverem clas-
sificados até o limite de duas ve-
zes o número de vagas imediatas
do bloco temático.

A ordem na lista de espera
obedecerá às notas mais altas
obtidas pelos aprovados.

De acordo com o edital, no
momento da inscrição, cada can-
didato pode concorrer a três car-
gos, desde que seja parte do mes-
mo bloco. O candidato também
escolhe a ordem de preferência
dos três cargos.

Por isso, o ranqueamento dos
candidatos dentro do banco de
aprovados levará em considera-
ção esses cargos e as especiali-
dades escolhidas.

Cálculo
O ministério explicou que

quem, por exemplo, em um primei-
ro momento, não tiver nota sufi-
ciente para passar na primeira
opção de cargo, sinalizada no
momento da inscrição, poderá
atingir a nota mínima para entrar
no seu segundo cargo prioritá-
rio. Mesmo assim, ainda seguirá
no banco de candidatos para a
primeira opção e tem chance de
ser chamado, posteriormente,
ainda que tenha assumido o car-
go que foi sua segunda opção.

Quem for contratado para sua
terceira vaga de preferência, por
exemplo, pode se manter no ban-
co de candidatos para a sua pri-

meira e segunda vagas escolhi-
das como prioritárias no momen-
to da inscrição, tendo chance de
ser convocado para ocupar po-
sições melhores que surjam fu-
turamente, se atingir os pré-requi-
sitos.

O assessor do Gabinete da
Secretaria de Gestão de Pessoas
(SGP) do ministério e membro do
Grupo Técnico Operacional do
CPNU, Pedro Assumpção Alves,
explica que as pessoas terão no-
tas e posições diferentes para
cada cargo ranqueado dentro do
bloco temático escolhido na ins-
crição.

“O candidato concorre a to-
das as vagas em que se inscre-
veu dentro do bloco. A classifi-
cação depende de ele atingir as
notas mínimas de cada cargo e
estar classificado dentro do
quantitativo estipulado para o
banco, que é de duas vezes o
número de vagas imediatas do
bloco temático”, informou o in-
tegrante do Grupo Técnico Ope-
racional do CPNU Pedro As-
sumpção Alves.

Convocações
As novas convocações para

os cargos previstos neste con-
curso poderão ser feitas a cada 6
meses ou conforme a necessida-
de e o fluxo de liberação e deso-
cupação dos cargos.

Também há a possibilidade

das pessoas que estão no banco
de candidatos em lista de espera
serem chamadas a assumir vagas
temporárias no serviço público
federal. Caso o candidato assuma
uma vaga temporária, ele seguirá
no Banco de Candidatos, aguar-
dando possíveis vagas efetivas,
sem perder sua classificação.

Concurso Unificado
A aplicação das provas do

concurso unificado do governo
federal foi remarcada para 18 de
agosto, após adiamento autori-
zado pelo Ministério da Gestão e
da Inovação em Serviços Públi-
cos em maio devido à situação
de calamidade provocada pelas
fortes chuvas que atingiram o Rio
Grande do Sul, entre os meses de
abril e maio.

As remunerações variam de
R$ 3.741,84 a R$ 22.921,71.

A banca organizadora do cer-
tame é a Fundação Cesgranrio.

O Cartão de Confirmação
de Inscrição dos candidatos,
com os locais de prova do cer-
tame, está disponível desde
quarta-feira (7) na Área do
Candidato, mesma página da
Internet em que a pessoa fez a
inscrição no certame.

Para acessar, é preciso fazer
login com os dados da conta do
portal único de serviços digitais
do Governo Federal, o Gov.br.
(Agência Brasil)
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Auditores identificam 301 menores
realizando trabalho infantil ilegal

Em apenas 8 dias, auditores
do Trabalho identificaram 301 cri-
anças e adolescentes trabalhan-
do irregularmente em estabeleci-
mentos comerciais e feiras livres
de oito cidades do agreste per-
nambucano. A maioria (298) exer-
cia alguma atividade incluída na
Lista das Piores Formas de Tra-
balho Infantil , como operar má-
quinas perigosas, em ambientes
insalubres e por longas jornadas.

Entre as 301 crianças e ado-
lescentes, 41 tinham até 11 anos
de idade; 62, entre 12 e 13 anos, e
198, entre 14 e 17 anos, sendo que
70% (211) eram meninos e 30%
(90), meninas. O setor têxtil foi o
principal responsável pela explo-
ração do trabalho infantil na re-
gião. Dos 46 estabelecimentos
comerciais autuados, 41 (cerca de
90%) pertenciam ao segmento.

Em uma das pequenas empre-
sas dedicadas à produção de rou-
pas, os auditores do Trabalho
identificaram dois adolescentes
obrigados a trabalhar em pé du-
rante 9 horas por dia, manusean-
do uma prensa quente, equipa-
mento que oferece grande risco
de queimaduras e esmagamento
dos membros superiores.

No caso de crianças e adoles-
centes com menos de 16 anos de
idade, os fiscais determinaram que
fossem imediatamente afastados
das atividades perigosas que vi-
nham executando. Já no caso dos
adolescentes com 16 e 17 anos,
foi determinada a mudança da fun-
ção para uma atividade permitida
para sua faixa etária, sem riscos
ocupacionais. Todos os trabalha-
dores infantis que tiveram seus
contratos de trabalho rescindidos
receberão dos empregadores o

pagamento das verbas rescisóri-
as.

Com o apoio da Polícia Rodo-
viária Federal (PRF), os auditores
do Trabalho inspecionaram, entre
os dias 1 e 8 de agosto, dez feiras
livres, além dos 46 estabelecimen-
tos comerciais, nas cidades per-
nambucanas de Caruaru, Torita-
ma, São Caetano, Taquaritinga do
Norte, Brejo da Madre de Deus,
Gravatá, Santa Cruz do Capibari-
be e Cupira.

Nas feiras livres, foram encon-
tradas crianças com apenas 10
anos de idade manuseando livre-
mente facas e facões para cortar
carnes, com grave risco de corte e
mutilação. Os auditores do Traba-
lho também flagraram crianças fran-
zinas a partir de 10 anos de idade
disputando com adultos para car-
regar as compras de clientes em
pesados carrinhos de mão.

Em nota, o Ministério do Tra-
balho e Emprego menciona que
muitos casos surpreenderam até
mesmo os experientes servidores
públicos do Grupo Móvel de Fis-
calização do Trabalho Infantil,
como o de um menino de 9 anos
de idade encontrado em um açou-
gue operando uma máquina moe-
dora de carne enquanto o pai,
açougueiro, orientava o garoto a
retirar a mão rapidamente para não
sofrer um acidente e ter parte da
mão mutilada.

Em relação ao trabalho infan-
til encontrado em feiras livres, as
administrações municipais foram
notificadas para que sejam toma-
das as devidas providências a fim
de prevenir e erradicar o trabalho
infantil nesses espaços públicos.

Além de envolver um grande
risco de acidentes e de compro-

meter o desenvolvimento físico,
o trabalho infantil ilegal tem ou-
tras graves consequências. Mui-
tos dos adolescentes entrevista-
dos durante a ação em Pernambu-
co tinham abandonado os estu-
dos ou apresentavam grande de-
fasagem de escolaridade. Em um
dos estabelecimentos têxteis ins-
pecionados, as únicas funcioná-
rias eram duas adolescentes. Uma
delas começou a trabalhar aos 13
anos de idade e não concluiu o 5º
ano do ensino fundamental. Ao
ser entrevistada, disse que já sa-
bia ler e que só precisava disso
para costurar. A outra adolescen-
te relatou que não tinha conse-
guido vaga na escola e por isso
não estava estudando.

A baixa escolaridade também
foi observada nas ações que ocor-
reram nas feiras e nos mercados
municipais da região, como o caso
de um adolescente de 12 anos de
idade, encontrado trabalhando
numa barraca de temperos com a
mãe, e que ainda não aprendeu a
ler, apesar de estar matriculado no
6º ano do Ensino Fundamental.

Como forma de tentar proteger
as crianças e adolescentes e evitar
que retornem à situação anterior,
todas foram encaminhadas à rede
de proteção à infância e à adoles-
cência para serem incluídas em po-
líticas públicas de proteção social,
saúde e educação. Adolescentes a
partir de 14 anos de idade foram ins-
critos em programas de aprendiza-
gem profissional, que lhes assegu-
re qualificação profissional, experi-
ência prática em ambiente de traba-
lho seguro e protegido, direitos tra-
balhistas e previdenciários, e tran-
sição da escola para o mundo do
trabalho. (Agência Brasil)

Com investimento de R$ 3,9
bilhões, o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva inaugurou, na
sexta-feira (9), o Contorno Viá-
rio da Grande Florianópolis.
Administrado pela empresa
concessionária Arteris, a obra
rodoviária desvia todo o tráfe-
go de longa distância da região
metropolitana da capital de San-
ta Catarina. A mudança, a partir
de agora, proporciona uma al-
ternativa ao trânsito intenso da
BR-101, que corta a região me-
tropolitana.

Aguardada há pelo menos
dez anos pela população cata-
rinense, Lula destacou que, em
18 meses, o governo retomou
os investimentos e conseguiu
concluir o empreendimento.
“No Brasil, muitas vezes, entra
governo e sai governo e você
não vê uma obra realizada”, dis-
se Lula, destacando a importân-
cia do Novo Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC)
para o desenvolvimento do país
e coordenação das prioridades
do governo.

 “Eu tenho muito orgulho de
estar aqui inaugurando uma
obra que nós começamos em
2008. Em apenas 18 meses, a
gente conseguiu fazer 40% de
tudo que foi feito nessa obra,
porque eu adotei no meu gover-
no o lema da reconstrução e da
união”, acrescentou o presi-
dente, falando ainda sobre as
milhares de obras que estavam
paradas e foram retomadas em
seu atual governo.

Lula afirmou que, como faz
em todos os estados que visi-
ta, convidou o governador de
Santa Catarina, Jorginho Mello,

Lula inaugura obra viária que desafoga
tráfego na Grande Florianópolis

para participar do evento. Alia-
do do ex-presidente Jair Bolso-
naro, Mello não compareceu,
mas enviou a vice-governado-
ra Marilisa Boehm.

“Esse governador daqui eu
não conheço, portanto eu não
posso falar mal dele, mas ele
perdeu a oportunidade de par-
ticipar da inauguração da obra
mais importante do estado de
Santa Catarina, eu não consi-
go entender. A vice-governa-
dora está vendo, se viesse
aqui seria tratado com respei-
to, ia fazer um discurso que ele
quisesse fazer, ninguém ia
controlar o que ele fosse falar,
e o prefeito a mesma coisa. La-
mentavelmente, tem gente que
pensa pequeno, tem gente que
age pequeno e não enxerga a
necessidade do povo brasilei-
ro”, disse.

O Contorno Viário da Gran-
de Florianópolis foi projetado
para melhorar a mobilidade, com
50 quilômetros de pistas duplas,
seis acessos por trevos, sete
pontes e quatro túneis duplos.
O contorno terá velocidade
operacional de 100 quilômetros
por hora e foi construída sem
aclives ou declives acentuados,
sendo mais plana e tendo so-
mente curvas suaves, evitando
a necessidade de reduções de
velocidade e garantindo a ca-
racterística de corredor expres-
so.

Cerca de 18 mil caminhonei-
ros deverão passar pela rodo-
via por dia e deixarão de circu-
lar na BR-101, entre os municí-
pios Biguaçu e Palhoça, da re-
gião metropolitana, reduzindo o
percurso para 40 minutos e eco-

nomizando 50% do tempo no
horário de pico. Mais de 1,1 mi-
lhão de pessoas que residem ou
trabalham no seu entorno tam-
bém serão impactadas pela
obra.

De acordo com o governo,
também houve a preocupação
com os impactos ambientais do
empreendimento. Durante a
construção, foram implementa-
dos 13 programas ambientais
para a proteção dos ecossiste-
mas da região. Entre as ações,
por exemplo, estão salvamento
de fauna, preservação da cul-
tura indígena, resgate de flora e
plantio compensatório.

Mais de 14 mil mudas foram
plantadas para garantir a con-
servação da biodiversidade lo-
cal, com diferentes espécies na-
tivas. Também foram removidos
cerca 56 mil exemplares de es-
pécies exóticas, contribuindo
para a regeneração da restinga.

Durante as obras, foram
identificados mais de uma de-
zena de sítios arqueológicos e
7.990 artefatos foram resgata-
dos e preservados em institui-
ções de guarda. O Instituto do
Patrimônio Histórico e Artísti-
co Nacional (Iphan) acompa-
nhou o trabalho arqueológico.

Na região metropolitana há,
ainda, dez comunidades indíge-
nas Guarani, próximas às obras
do contorno. Com efeito, o Es-
tudo de Impacto Ambiental
(EIA) do empreendimento con-
siderou a situação social e his-
tórica das comunidades, elabo-
rando medidas de redução de
impacto que, segundo o gover-
no, foram realizadas de forma
participativa. (Agência Brasil)

Governo implanta serviço de
telessaúde para atender yanomami
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Suspender emendas dá “autonomia
desmedida” ao Executivo, diz Congresso

O Ministério da Saúde infor-
mou ter implantado infraestrutu-
ra de telessaúde para atender ao
território yanomami em Roraima.
A medida vai permitir que os in-
dígenas tenham acesso a especi-
alistas como oftalmologista, nu-
tricionista, dermatologista e car-
diologista sem que precisem sair
de suas comunidades.

Em nota, a pasta destacou
que 98 pontos de internet foram

instalados na área indígena de
Roraima e do Amazonas. O mi-
nistério enviou ainda 106 compu-
tadores especificamente para o
Distrito Sanitário Especial Indí-
gena Yanomami (Dsei). A propos-
ta é alterar o fluxo de atendimen-
to na região e oferecer mais pos-
sibilidades de tratamento.

O comunicado destaca que os
yanomami, por questões cultu-
rais, têm mais dificuldade para

deixar o território por causa da
alimentação e de rituais, por
exemplo. A infraestrutura de te-
lessaúde, segundo a pasta, per-
mite ainda ampliar a oferta de es-
pecialidades que normalmente
são impactadas pela dificuldade
de contratação de médicos para
território de difícil acesso.

“O investimento na infraes-
trutura digital, com mais compu-
tadores e ampliação dos pontos

de internet, reforça a captação e
consolidação de dados sobre
vacinação, adoecimentos, trata-
mentos realizados, óbitos e ou-
tros indicadores de saúde, o que
garante uma maior geração de
dados e informações sobre o
povo yanomami”, ressaltou o
ministério.

Números
Dados do Comitê de Opera-

ções Emergenciais Yanomami
apontam que, no primeiro tri-
mestre deste ano, foram notifi-
cados 74 óbitos no território. Na
comparação com o mesmo perí-
odo do ano passado, houve
uma queda de 33%. Nos três
primeiros meses de 2023, foram
registradas 111 mortes.

Os números mostram ainda
que os principais agravos que
apresentaram queda foram óbitos

por malária, desnutrição e infec-
ções respiratórias agudas graves.

“O povo yanomami tem a
maior terra indígena do Brasil,
com 10 milhões de hectares,
mais de 380 comunidades e 30
mil indígenas. Desde janeiro de
2023, o Ministério da Saúde in-
veste para mitigar a grave cri-
se causada na região pelo ga-
rimpo ilegal”, disse a pasta.
(Agência Brasil)

O Congresso Nacional en-
viou ao Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) um recurso contra a
suspensão das chamadas emen-
das Pix, afirmando que a medida
confere “autonomia desmedida”
ao Executivo no controle do Or-
çamento.

A suspensão das emendas
Pix foi mantida na quinta-feira (8)
pelo ministro Flavio Dino, do
STF, horas antes do recurso fei-
to em conjunto pela Câmara e
Senado. A medida fora pedida
pelo procurador-geral da Repú-
blica, Paulo Gonet, para quem
esse tipo emenda parlamentar
não atende a requisitos mínimos
de transparência.

A representação jurídica do
Congresso escreveu que a Cons-
tituição garante a divisão entre

os Poderes na gestão do Orça-
mento. “A pretensão de subver-
ter essa divisão constitucional,
delegando ao Executivo uma au-
tonomia desmedida sem a devi-
da regulamentação legislativa,
implica um atentado às determi-
nações constitucionais que es-
truturam o Estado Democrático
de Direito”, diz o recurso.

O Congresso argumentou,
ainda, que a interrupção da trans-
ferência de recursos pode ter
consequências graves para o in-
teresse público, interrompendo
programas e a execução de obras,
por exemplo, e causando “enor-
me insegurança jurídica”.

Transferência especial de re-
cursos

As emendas Pix permitem a

transferência especial de recur-
sos da União a estados e municí-
pios por meio de indicação indi-
vidual parlamentar, mas sem a
necessidade de apresentação
de projetos, indicação de pro-
gramas contemplados ou cele-
bração de convênios, ou seja,
sem clareza sobre qual a real
destinação dos recursos públi-
cos.

Esse tipo de emenda ao Or-
çamento ganhou força depois
que o Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) proibiu, em 2022, o
que ficou conhecido como
“Orçamento secreto” - a desti-
nação de recursos dos cofres
públicos por meio de emendas
de relator do Orçamento, o que
camuflava os verdadeiros pa-
drinhos das transferências.

Segundo a associação Con-
tas Abertas, deputados e sena-
dores destinaram R$ 6,7 bilhões
em “emendas Pix” em 2023.

No recurso, os advogados
do Congresso defenderam
esse tipo de emenda, argumen-
tando que, ao impor condicio-
nantes para esse tipo de emen-
da, o ministro “desvirtua” a
própria natureza das transfe-
rências especiais, que estão
previstas na Constituição e
cujo objetivo é dar flexibilida-
de e autonomia a estados e mu-
nicípios na utilização da verba
pública.

O Congresso Nacional re-
conheceu a necessidade de dar
maior rastreabilidade ao dinheiro
público, mas defendeu que cabe
ao Legislativo, e não ao Judiciá-

rio, estabelecer tais critérios para
o Orçamento do ano que vem.

Critérios
Na decisão da quinta-feira (8),

o ministro Flávio Dino manteve
critérios que já havia determina-
do numa primeira decisão de 1º
de agosto. Ele ordenou que as
transferências só podem ser rea-
lizadas se atendidos determina-
dos critérios de rastreabilidade e
transparência.

No caso de verbas destina-
das à área de Saúde, por exem-
plo, os valores só poderão ser
executados após parecer favorá-
vel das instâncias competentes
do Sistema Único de Saúde
(SUS), ordenou o ministro. Ele li-
berou somente a execução de
emendas nos casos de obras em

andamento e calamidade pública.
Numa outra decisão do dia 8,

Flávio Dino determinou que o
Congresso envie informações e
documentos sobre as emendas
de comissão (RP8), que também
foram infladas desde que o Su-
premo vedou o Orçamento secre-
to por meio das emendas de rela-
tor, em 2022.

O recurso do Congresso afir-
ma, ainda, que a suspensão das
emendas Pix pode comprometer
“a saúde, um setor que frequen-
temente exige respostas rápidas
e flexíveis para atender às deman-
das emergentes da população,
pode acabar sendo preterida de-
vido às complicações adicionais
impostas pelo novo requisito de
planejamento e aprovação”.
(Agência Brasil)

O Centro de Investigação e
Prevenção de Acidentes Aero-
náuticos (Cenipa) informou na
sexta-feira (9) que a aeronave
que caiu em Vinhedo, no interi-
or de São Paulo, não fez nenhu-
ma comunicação de emergência
antes do acidente.

“Não houve comunicação
por parte da aeronave com ór-
gãos de controle se haveria uma
emergência”, disse em entrevis-
ta coletiva o chefe do Cenipa,
brigadeiro do ar Marcelo Mo-
reno, ressaltando que as infor-
mações ainda são prematuras.

O diretor da Agência Naci-
onal de Aviação Civil (Anac),
Luis Ricardo, informou que a
aeronave se encontrava em
condições normais de navega-
bilidade e que os tripulantes
também estavam com certifica-
dos válidos. Segundo ele, o to-
tal de passageiros é de 61 pes-
soas, sendo 57 passageiros e 4
tripulantes.

O acidente aconteceu por
volta das 13h30. Uma aeronave
turboélice, da marca francesa
ATR, da empresa Voepass, caiu
em Vinhedo, no interior de São

Aeronave não fez
comunicação de

emergência, diz Cenipa
Paulo. O avião saiu de Casca-
vel, no Paraná, e tinha como
destino o Aeroporto de Guaru-
lhos. Não houve sobreviven-
tes.

Segundo a Força Aérea
Brasileira (FAB), o voo ocorreu
dentro da normalidade até as
13h20.  No entanto, a partir das
13h21 a aeronave não respon-
deu às chamadas do Controle
de Aproximação de São Paulo,
bem como não declarou emer-
gência ou reportou estar sob
condições meteorológicas ad-
versas. A perda do contato ra-
dar ocorreu às 13h22.

O Departamento de Contro-
le do Espaço Aéreo (Decea) in-
formou que o sistema Salvae-
ro, que é o conjunto dos Cen-
tros de Coordenação de Salva-
mento Aeronáutico, foi aciona-
do às 13h26 e encontrou a ae-
ronave acidentada dentro de um
condomínio.

Investigadores do Centro
de Investigação e Prevenção de
Acidentes Aeronáuticos (Ceni-
pa) estão no local para realizar
a Ação Inicial da Ocorrência.
(Agência Brasil)

O ministro Alexandre de Mo-
raes, do Supremo Tribuna Fede-
ral (STF), determinou que o ex-
presidente Jair Bolsonaro e o pre-
sidente do PL, Valdermar da Cos-
ta Neto, expliquem a presença si-
multânea na convenção partidá-
ria que sagrou a candidatura do
prefeito de São Paulo, Ricardo
Nunes (MDB), à reeleição.

Valdemar e Bolsonaro foram
proibidos por Moraes de se co-
municar. A ordem foi proferida no
âmbito da Operação Tempus Veri-
tatis, que apura uma suposta tra-
ma para um golpe de Estado em
2022. Ambos são suspeitos de
participação direta no caso, que
tramita sob sigilo no Supremo.

Moraes apontou reportagens
segundo as quais os dois estive-
ram presentes ao evento no mes-
mo momento. O ministro deu 48
horas para que eles expliquem se

Bolsonaro e Valdemar
devem explicar

 ida à convenção
partidária

houve “eventual descumprimen-
to” da determinação de não en-
trar em contato. A decisão foi as-
sinada na quinta-feira (8).

Valdemar e Bolsonaro pedi-
ram ao Supremo a revogação da
proibição, alegando a necessida-
de de tomar decisões relativas às
eleições municipais de outubro.
A defesa do ex-presidente afir-
mou ainda que ele é o “principal
cabo eleitoral” do PL. Alexandre
de Moraes, contudo, negou o
pedido.

A operação Tempus Verita-
tis foi deflagrada em 8 de feve-
reiro, com o objetivo de apurar a
existência de uma organização
criminosa na cúpula do gover-
no Bolsonaro, cujo objetivo se-
ria mantê-lo no poder e impedir
a posse do então presidente elei-
to Luiz Inácio Lula da Silva.
(Agência Brasil)

Governador do Paraná decreta
luto oficial após acidente aéreo

O Governador do Paraná, Ra-
tinho Junior, decretou luto ofici-
al de três dias no estado por cau-
sa do acidente aéreo ocorrido na
sexta-feira (9) em Vinhedo, interi-
or de São Paulo. O avião partiu
do Aeroporto de Cascavel, no
oeste do estado, em direção ao
Aeroporto de Guarulhos (SP).

Ratinho Junior e o governa-
dor de São Paulo, Tarcísio de Frei-

tas, estavam no Espírito Santo
participando do encontro do
Consórcio de Integração Sul Su-
deste (Consud). Após o aciden-
te, os dois se deslocaram até Vi-
nhedo para acompanhar os des-
dobramentos do acidente aéreo.

Ratinho Junior prestou soli-
dariedade às famílias das vítimas.
“É um dia triste. Todo acidente
aéreo é uma fatalidade que cho-

ca todo mundo por não estar den-
tro da normalidade. Ainda há pou-
ca informação sobre as vítimas
que estavam no avião, mas quero
deixar minha solidariedade às fa-
mílias”, disse Ratinho Junior. “O
povo do Paraná abraça a cidade
de Cascavel. Que Deus conforte
amigos e familiares das vítimas
desse trágico acidente. Estamos
colocando todas as nossas for-

ças à disposição para ajudar”.
O acidente ocorreu por volta

das 13h30. Uma aeronave turbo-
hélice, da marca francesa ATR, da
empresa Voepass, caiu em Vinhe-
do, no interior de São Paulo. O
avião saiu de Cascavel, no Paraná,
e tinha como destino o Aeroporto
de Guarulhos levando 58 passa-
geiros e 4 tripulantes. Não houve
sobreviventes. (Agência Brasil)

Fragata Tamandaré é lançada
em Itajaí, SC

A Fragata Tamandaré, primei-
ro dos quatro navios-escolta
desse porte que serão incorpo-
rados à frota da Marinha do Bra-
sil nos próximos anos, foi lança-
da na sexta-feira (9). A cerimônia
ocorreu em Itajaí, Santa Catarina,
e contou com a presença do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva.

Lula disse, em seu discurso,
que o projeto representa a mo-
dernização das Forças Armadas
e o fortalecimento de base indus-
trial de defesa brasileira, além de
garantir a soberania nacional. “A
indústria de defesa é estratégica
em qualquer país. No Brasil, as-
sume importância ainda mais ex-
pressiva por gerar inovações e
incentivar a pesquisa, permitindo
ao setor o controle de um segmen-
to estratégico do ponto de vista
geopolítico. Além disso, incenti-
va o desenvolvimento de outras
cadeias produtivas”, afirmou.

A construção das fragatas
Classe Tamandaré teve início em
setembro de 2022, no Thys-

senkrupp Estaleiro Brasil Sul, em
Itajaí. Segundo o presidente, o
programa tem grande participa-
ção da indústria nacional, envol-
ve transferência de tecnologia,
geração de oito mil empregos di-
retos e diretos, aumento da arre-
cadação fiscal nos três níveis exe-
cutivos e o fortalecimento do
núcleo do poder naval para defe-
sa da pátria.

O presidente ressaltou ainda a
importância dos investimentos es-
tatais em defesa e tecnologia para
garantir a soberania nacional. “É
necessário ter soberania na área da
defesa para garantir o domínio so-
bre nossas riquezas naturais, nos-
so mar e o nosso pré-sal, área de
exploração e petróleo no mar. Do
mesmo modo, é preciso ter a sobe-
rania no conhecimento, na tecnolo-
gia e na capacidade de liderar gran-
des projetos, para que não fique-
mos para trás em relação ao resto
do mundo”, disse.

As embarcações compõem o
Programa Fragatas Classe Taman-

daré, uma parceria entre a Mari-
nha do Brasil e o consórcio
Águas Azuis, formada pela em-
presa alemã Thyssenkrupp Ma-
rine Systems, a Embraer e a Ate-
ch. Ele é gerenciado pela Empre-
sa Gerencial de Projetos Navais
(Emgepron), empresa pública
vinculada ao Ministério da Defe-
sa por intermédio do Comando
da Marinha.

“Se um país quer ser competi-
tivo e soberano, ele precisa ter o
Estado presente. Uma presença
que não serve para reduzir a im-
portância das empresas privadas,
mas sim para desenvolver proje-
tos de longo prazo, para construir
o futuro sem ficar preso ao pensa-
mento imediatista das bolsas de
valores”, acrescentou Lula.

O navio foi batizado de Ta-
mandaré, mesmo nome que se
aplica à classe, por ser o primeiro
navio do conjunto. Ele deve ser
incorporado à Marinha em 2025.
As demais embarcações estão
previstas para entrega gradual

nos próximos quatro anos: a Je-
rônimo Albuquerque em 2026, a
Cunha Moreira em 2027 e a Mariz
e Barros em 2028.

As fragatas serão utilizadas
na proteção das águas jurisdici-
onais brasileiras e substituirão
navios com mais de 40 anos de
operação. As empresas querem
ainda abrir as portas para cons-
trução de embarcações para ou-
tros países.

De acordo com o ministro da
Defesa, José Mucio, nos primei-
ros sete meses de 2024, as expor-
tações autorizadas superaram o
total do ano passado, com R$ 8,4
bilhões exportados. “Já é o segun-
do melhor resultados desde 2001,
quando a série histórica teve iní-
cio”, disse. “Torço para que seja
uma questão de tempo podermos
contar com a venda de fragatas da
Classe Tamandaré para as nações
amigas, contribuindo com a nossa
balança comercial nas exporta-
ções de produtos de defesa”,
acrescentou. (Agência Brasil)

Saúde orienta farmácias sobre
testes para HIV, sífilis e hepatites
O Ministério da Saúde publi-

cou nota técnica orientando far-
mácias autorizadas sobre a reali-
zação de testes rápidos para di-
agnóstico de HIV, sífilis, hepati-
tes virais e outras infecções se-
xualmente transmissíveis (ISTs).

De acordo com a pasta, o do-
cumento tem como base reco-
mendação da Agência Nacional
de Vigilância Sanitária (Anvisa)
que prevê a inclusão de farmáci-
as no grupo que oferta esse tipo
de testagem.

“Somente as farmácias habi-

litadas poderão realizar os testes.
Diferentemente dos estabeleci-
mentos comuns, tais farmácias
devem estar integradas à rede de
diagnóstico, assistência à saúde
e vigilância”.

Ainda segundo a nota, o pro-
fissional responsável pela testa-
gem na farmácia deve orientar o
usuário sobre possíveis resulta-
dos e o que eles representam.
“As dúvidas das pessoas devem
ser acolhidas e respondidas”,
destacou o ministério.

Crianças e adolescentes

De acordo com a normativa
da Anvisa, em crianças de até 11
anos, a testagem e a entrega dos
resultados dos exames devem ser
realizados com a presença dos
pais ou responsáveis.

Já para adolescentes de 12 a
18 anos, após uma avaliação das
condições de discernimento, o
teste será realizado segundo a
vontade do usuário, assim como
a entrega do resultado a outras
pessoas.

“Se desejar, e se for consta-
tado que está em condições físi-

cas, psíquicas e emocionais de
receber o resultado da triagem, a
testagem poderá ser realizada
mesmo sem a presença dos res-
ponsáveis”, destacou o ministé-
rio.

“Realizada anteriormente so-
mente em laboratórios, a amplia-
ção da testagem em farmácias
também vai ao encontro dos es-
forços para a eliminação de in-
fecções e doenças determinadas
socialmente como problemas de
saúde pública até 2030”, concluiu
a pasta. (Agência Brasil)
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CONCESSIONÁRIA SPMAR S.A.
Em Recuperação Judicial

CNPJ nº 09.191.336/0001-53 - NIRE 35.300.388.186
Edital de Convocação para Assembleia Geral Ordinária

Reinaldo Bertin, na qualidade de Presidente do Conselho de Administração da Companhia, no uso das 
atribuições que lhe confere os artigos 12 e 14 do Estatuto Social, c.c. o artigo 123, da Lei nº 6.404/76, em 2ª 
Convocação, convoca os acionistas para a Assembleia Geral Ordinária da Concessionária SPMAR S.A. - Em 
Recuperação Judicial, a ser realizada nesta Capital do Estado de São Paulo, na Av. Brigadeiro Faria Lima, 
nº 2.012, 8º andar, cj. 81, sala 1, no dia 19 de agosto de 2024, às 10 horas, a fim de deliberar especificamente 
acerca da seguinte Ordem do Dia: a) tomar as contas dos administradores, examinar, discutir e votar as 
demonstrações financeiras relativamente ao exercício encerrado em 31 de dezembro de 2023; b) outros assuntos 
de interesse da Companhia. Caso não haja a totalidade dos acionistas presentes para essa 2ª Convocação, 
a Assembleia Geral Ordinária ocorrerá no dia 20 de agosto de 2024, às 10 horas em sua 3ª Convocação com 
os acionistas detentores da maioria do capital social votante, no endereço supracitado. Informações Gerais: 
Os acionistas que não puderem comparecer pessoalmente poderão ser representados por procuração específica, 
outorgada de acordo com os requisitos previstos no artigo 126 § 1ª da Lei nº 6404/76. São Paulo, 09 de agosto de 
2024. Reinaldo Bertin - Presidente do Conselho de Administração.

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESO Nº 0022895-09.2024.8.26.0100 O(A) MM. Juiz(a) de 
Direito da 40ª Vara Cível, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dr(a). Fernando José Cúnico,na forma da 
Lei, etc. FAZ SABER a WIDMAN MOREIRA CAMPOS EIRELI, CNPJ 32.023.454/0001-74 que por este 
Juízo,tramita de uma ação de Cumprimento de sentença, movida por CIL COMÉRCIO DE INFORMÁTICA. 
Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi 
determinada a sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que,no prazo de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o 
decurso do prazo do presente edital, pague a quantia de R$ 41.330,60(Maio/2024), devidamente atualizada, 
sob pena de multa de 10% sobre o valor do débito e honorários advocatícios de 10%(artigo 523 e parágrafos, 
do Código de Processo Civil). Fica ciente, ainda, que nos termos do artigo 525 do Código de Proceso Civil, 
transcorido o período acima indicado sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis 
para que o executado, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua 
impugnação. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1007301-40.2021.8.26.0003 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª 
Vara Cível, do Foro Regional III - Jabaquara, Estado de São Paulo, Dr(a). Lidia Regina Rodrigues Monteiro Cabrini, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a Sara Lins de Vasconcelos, CPF/CNPJ 41473271843, que lhe foi proposta uma ação de 
Procedimento Comum Cível por parte de Vanduir José de Lima, com o seguinte objeto: aquisição do veículo JEEP 
GCHEROKEE LTD 4.7, combustível gasolina, ano de fabricação 2006, Placas MSG 0907, Código de Renavan 894627899. 
Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos 
da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente 
resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será 
o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. 

EDITAL DE CITAÇÃO E INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1006342-35.2022.8.26.0003. O(A) MM. Juiz(a) de 
Direito da 3ª Vara Cível, do Foro Regional III - Jabaquara, Estado de São Paulo, Dr(a). Laurence Mattos, na forma da Lei, 
etc. FAZ SABER a(o) Janette Pezzuto Consiglio e Humberto Consiglio, CPF/CNPJ 27234389881 e 00286710820 que lhe 
foi proposta uma ação de Execução de Título Extrajudicial por parte de Ângela Agresta Joseph Sabga, com o seguinte 
objeto: contrato de locação de imóvel residencial. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada 
a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 03 dias, que fluirá após o 
decurso do prazo do presente edital, pague(m) a dívida no valor de R$ 145.607,69, que deverá ser atualizada até a data do 
efetivo pagamento, acrescida dos honorários advocatícios da parte exequente arbitrados em 10% (dez por cento) sobre o 
valor atualizado do débito. Caso o(a)(s) executado(a)(s) efetue(m) o pagamento no prazo acima assinalado, os honorários 
advocatícios serão reduzidos pela metade (art. 827, § 1º, do CPC), ou, no prazo de 15 dias, apresente(m) embargos 
à execução. Alternativamente, no prazo para embargos, reconhecendo o crédito do(a) exequente e comprovando o 
depósito de 30% (trinta por cento) do valor em execução, acrescido de custas e de honorários de advogado, poderá(ão) 
o(a)(s) executado(a)(s) valer-se do disposto no art. 916 e §§, do CPC. Indeferida a proposta, seguir-se-ão os atos 
executivos, nos termos do art. 916, § 4º, do CPC. O não pagamento de qualquer das parcelas acarretará o disposto no 
art. 916, § 5º, do CPC. A opção pelo parcelamento importa renúncia ao direito de opor embargos (art. 916, § 6º, do CPC). 
Serve o presente edital ainda para INTIMAR o(s) réu (s) quanto ao ARRESTO de imóvel, ficando ciente que, aperfeiçoada 
a citação e transcorrido o prazo de pagamento, o ARRESTO converter-se-á em PENHORA, independentemente de termo. 
Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei.                                                                       N - 09 e 10

VANDA MARIA DE OLIVEIRA PENNA ANTUNES DA CRUZ, Oficiala do 16º Oficial de Re-
gistro de Imóveis desta Capital, FAZ SABER, a todos quantos virem este EDITAL ou dele 
tomarem conhecimento, que de acordo com atribuição conferida por Lei Federal nº 6.766/79, 
foi apresentado o requerimento datado de 28 de junho de 2024, prenotado sob nº 657.205 
em 01 de julho de 2024, subscrito por CCISA84 INCORPORADORA LTDA, inscrita no 
CNPJ sob o n. 37.806.405/0001-21, localizada à Rua Funchal n. 411, 13º andar, Vila Olímpia, 
nesta Capital, acompanhado de Memorial Descritivo e demais documentos, relativos ao pedi-
do de registro do desmembramento do imóvel situado no 31º Subdistrito - Pirituba, nesta Ca-
pital, constituído de uma área de 54.200,62m2, descrita na matrícula nº 21.952, deste Registro 
de Imóveis, os quais se encontram depositados nesta Serventia, nos termos do que dispõe o 
art. 18 da Lei 6.766/1979, passando referido imóvel, após o desmembramento a ser constituí-
do de: Lote 1 com área de 19.999,33m2, Área Verde 1 com área de 21.487,78m2, Área Verde 
2 com área de 11.048,51m2 e Área Institucional com área de 1.665,00m2, tudo de conformida-
de com o Alvará de Desmembramento nº 34745-23-SP-NIT, deferido em 25/06/2024 e publi-
cado em 26/06/2024, pela Prefeitura do Município de São Paulo, Planta, Memorial Descritivo 
e Croqui de localização abaixo. Ficam avisados os interessados de que, se alguém, se julgar 
prejudicado, deverá, dentro de 15 (quinze) dias contados da última publicação, RECLAMAR 
contra o DESMEMBRAMENTO, por escrito perante o 16º Oficial de Registro de Imóveis desta 
Capital, situado na Rua Pamplona nº 1593, Jardim Paulista, nesta Capital, CEP: 01405-002, 
de segunda à sexta-feira, no horário das 9 às 16 horas, e se não houver impugnação por parte 
de terceiros no prazo de 15  dias, uma vez satisfeitas todas as exigências legais, será feito o 
registro na forma do parágrafo 1º do artigo 19 da mencionada Lei. Dado e passado aos 08 de 
agosto de 2024. A Oficiala, Vanda Maria de Oliveira Penna Antunes da Cruz.

RICARDO NAHAT, Oficial do Décimo Quarto Registro de Imóveis da Capital 
do Estado de São Paulo, República Federativa do Brasil, FAZ SABER a todos 
que o presente edital virem e interessar possa que, por Lucas Emanoel da 
Silva, foi lhe apresentado pela plataforma da ONR, para registro, a escritura 
de 05 de julho de 2024 do 14º Tabelião de Notas da Capital-SP (livro 6.882/fls. 
369/375), pela qual MARCELO DE OLIVEIRA CERQUEIRA, engenheiro químico, 
RG nº 471.232SSP/AL, CPF nº 509.945.144-68, e sua mulher PATRICIA VAJAS 
CERQUEIRA, psicóloga, RG nº 15733281-03-SSP/BA, CPF nº 777.235.544-00, 
brasileiros, casados no regime da comunhão universal de bens, na vigência da 
Lei nº 6.515/77, conforme pacto antenupcial registrado sob nº 1.320 no 2º Oficial 
de Registro de Imóveis da Comarca de Maceió/AL, domiciliados nesta Capital, 
residentes na Avenida Ministro Gabriel de Rezende Passos n° 412, apt° 2.501, 
Indianópolis, INSTITUÍRAM EM BEM DE FAMÍLIA de acordo com os artigos 1.711 
e seguintes do Código Civil Brasileiro, bem como de conformidade com a Lei 
6.015/73, o imóvel consistente em UM APARTAMENTO nº 2.501, localizado no 
25º pavimento, com as áreas privativas: principal 280,590m², acessória 39,600m², 
coberta 320,190m², e total 320,190m², comuns: coberta 130,960m², descoberta 
30,383m², totalizando 161,343m², e total 481,533m², correspondendo-lhe a fração 
ideal de 0,0139480, cabendo-lhe, o direito de uso das vagas nºs 210, 211, 212 e 
213, localizadas no 1º subsolo na garagem coletiva do condomínio, inclusas na 
área privativa acessória, da TORRE 1 - PÁTRIO IBIRAPUERA do CONDOMÍNIO 
PÁTRIO IBIRAPUERA, situado na Avenida Ministro Gabriel de Rezende Passos nº 
412, situado na Avenida Hélio Pellegrino nº 374. Perfeitamente registrado sob o n° 
11, na matrícula n° 208.898, em 01 de fevereiro de 2016. Pelo presente edital, fica 
avisado a quem se julgar prejudicado, que deverá dentro do prazo de 30 (trinta) 
dias, contados da data da publicação deste, na imprensa local, reclamar contra 
a aludida instituição, por escrito, perante o Oficial deste Registro Imobiliário, à 
Rua Jundiaí n° 50, 7° andar, das 9 às 16 horas. São Paulo, 08 de agosto de 2024. 

VIRGO COMPANHIA DE SECURITIZAÇÃO
(nova denominação da Isec Securitizadora S.A) - CNPJ/ME Nº 08.769.451/0001-08 - NIRE 35.300.340.949
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL DOS TITULARES DE CERTIFICADOS DE 

RECEBÍVEIS IMOBILIÁRIOS DA 108ª SÉRIE DA 4ª EMISSÃO DA VIRGO COMPANHIA DE SECURITIZAÇÃO 
(NOVA DENOMINAÇÃO DA ISEC SECURITIZADORA S.A.)

Ficam convocados os Titulares dos Certifi cados de Recebíveis Imobiliários da 108ª Série da 4ª Emissão da VIRGO 
COMPANHIA DE SECURITIZAÇÃO (nova denominação da ISEC SECURITIZADORA S.A.), com sede na Rua 
Gerivatiba, 207, 16º andar, cj 162, Butantã, CEP 05501-030, São Paulo, SP (“CRI”, “Titulares dos CRI”, “Emissão”, e 
“Emissora” respectivamente), a VORTX DISTRIBUIDORA DE TÍTULOS E VALORES MOBILIÁRIOS LTDA , , inscrita no CNPJ 
sob o nº 22.610.500/0001- 88 (“Agente Fiduciário”), e os representantes da Emissora, a reunirem-se em primeira 
convocação, para Assembleia Geral (“Assembleia”), a ser realizada em 02 de setembro de 2024 às 16h00, 
de forma exclusivamente remota e eletrônica através da plataforma Microsoft Teams, conforme 
Resolução CVM nº 60, de 23 de dezembro de 2021 (“Resolução CVM 60”), nos termos deste edital, a fi m de, conforme 
cláusula 11.4 do Termo de Securitização de Recebíveis Imobiliários da Emissão, (“Termo de Securitização”), para 
deliberar sobre: a) Autorizar a substituição da empresa PANSER SERVIÇOS DE ANÁLISE E GESTÃO DE CRÉDITO 
IMOBILIÁRIO LTDA., inscrita no CNPJ sob o nº 12.980.230/0001-43, na qualidade de Servicer, pela empresa 
PLANETASERV ASSESSORIA FINANCEIRA LTDA., sociedade com sede na Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, na 
R. Dr. Clementino, 556 - sobreloja - Belenzinho, São Paulo - SP, 03059-030, inscrita no CNPJ/MF sob o n.º 
12.621.628/0001-93 (“PlanetaServ”), a qual assumirá integralmente os compromissos estipulados nos documentos 
pertinentes à operação, aceitando plenamente todos os termos e condições estabelecidos, nos termos da proposta 
prevista no Anexo II do Material de Apoio; a) Autorizar a Emissora para, em conjunto com o Agente Fiduciário, 
realizar todos os atos e celebrar todos e quaisquer documentos que se façam necessários para implementar o 
deliberado no item (i) acima. O material de apoio necessário para embasar as deliberações dos Titulares dos CRI está 
disponível (i) no site da Emissora: www.virgo.inc; e (ii) no site da CVM www.cvm.gov.br. A Emissora deixa registrado, 
para fi ns de esclarecimento, que o quórum de instalação da Assembleia em primeira convocação, será com a presença 
de Titulares de CRI que representem, pelo menos, no mínimo, 2/3 (dois terços) dos CRI em Circulação e, em 
segunda convocação, com qualquer número, conforme cláusula 11.9 do Termo de Securitização, já as 
deliberações serão tomadas em primeira convocação por Titulares dos CRI, que representem, no mínimo maioria 
simples dos CRI em Circulação presentes na Assembleia Geral de Titulares de CRI e, em segunda 
convocação, por qualquer número, conforme cláusula 11.15 do Termo de Securitização. A Assembleia convocada 
por meio deste edital ocorrerá de forma exclusivamente remota e eletrônica, através do sistema “Microsoft Teams” de 
conexão via internet por meio de link de acesso a ser disponibilizado pela Emissora àqueles Titulares dos CRI que 
enviarem ao endereço eletrônico da Emissora para gestao@virgo.inc com cópia para juridico@virgo.inc e ao Agente 
Fiduciário para agentefi duciario@vortx.com.br e jsc@vortx.com.br preferencialmente em até 2 (dois) dias antes 
da realização da Assembleia, podendo ser encaminhado até o horário de início da Assembleia, os seguintes 
documentos: (a) quando pessoa física, documento de identidade; (b) quando pessoa jurídica, cópia de atos societários 
e documentos que comprovem a representação do Titular dos CRI; (c) quando for representado por procurador, 
procuração com poderes específi cos para sua representação na Assembleia, obedecidas as condições legais e (d) 
manifestação de voto, conforme abaixo. O titular do CRI (“Titular de CRI”) poderá optar por exercer o seu direito de 
voto, sem a necessidade de ingressar por videoconferência, enviando a correspondente manifestação de voto a 
distância à Emissora, com cópia a Agente Fiduciário, preferencialmente, em até 48 (quarenta e oito) horas antes da 
realização da Assembleia. A Emissora disponibilizará modelo de documento a ser adotado para envio da manifestação 
de voto à distância em sua página eletrônica (https://virgo.inc) e através do seu material de apoio a ser disponibilizado 
aos Titulares dos CRI na página eletrônica da CVM. A manifestação de voto deverá: (i) estar devidamente preenchida 
e assinada pelo Titular do CRI ou por seu representante legal, assinada de forma eletrônica (com ou sem certifi cados 
digitais emitidos pela ICP-Brasil) ou não; (ii) ser enviada com a antecedência acima mencionada, (iii) no caso de o 
Titular do CRI ser pessoa jurídica, deverá ser acompanhada dos instrumentos de procuração e/ou Contrato/Estatuto 
Social que comprove os respectivos poderes e, (iv) prever declaração a respeito da existência ou não de confl ito de 
interesse em relação as matérias das Ordens do Dia, demais partes da operação e entre partes relacionadas, conforme 
defi nição prevista na Resolução CVM nº 94/2022 – Pronunciamento Técnico CPC 05, bem como no art. 32 da Resolução 
CVM 60/2021, ao artigo 115 § 1º da Lei 6.404/76, e outras hipóteses previstas em lei. Conforme Resolução CVM 60, a 
Emissora disponibilizará acesso simultâneo a eventuais documentos apresentados durante a Assembleia que não 
tenham sido apresentados anteriormente, e a Assembleia será integralmente gravada.

São Paulo, 09 de agosto de 2024.
VIRGO COMPANHIA DE SECURITIZAÇÃO (atual denominação da Isec Securitizadora S.A.)

PLATAFORMA 56S PARTICIPAÇÕES S.A.
CONSTITUIÇÂO

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL DE CONSTITUIÇÃO REALIZADA EM 21/11/2023
Data, Hora e Local: 21/11/2023, às 10:00 horas, na sede da Companhia, localizada na Cidade de São Paulo, 
Estado de São Paulo, Bairro Bela Vista, na Avenida Paulista, 726, 13° andar, conj. 1309, sala 56S - CEP 01310-910. 
Convocação e Presenças: Dispensada a convocação, nos termos do parágrafo 4º do art. 124 da Lei nº 6.404, 
de 15 de dezembro de 1976, conforme alterada (“Lei das Sociedades por Ações”), tendo em vista a presença 
dos acionistas representando a totalidade do capital social da Companhia, conforme assinaturas constantes 
do Livro de Registro de Presenças dos Acionistas da Companhia. Mesa: Presidente: André Luís Fonseca Sérgio; 
Secretário: Tiago Damasceno Bernardino. Ordem do Dia: (a) deliberar sobre a consti tuição da sociedade por 
ações denominada PLATAFORMA 56S PARTICIPAÇÕES S.A. (“Companhia”); (b) deliberar sobre a subscrição de 
ações representati vas do capital social da Companhia (c) aprovar o Estatuto Social que regerá a Companhia; 
(d) eleger os diretores da Companhia; e (e) fi xar a remuneração dos diretores da Companhia. Deliberações: 
Após discuti das as matérias constantes da Ordem do Dia, os acionistas fundadores da Companhia deliberaram, 
por unanimidade de votos e sem qualquer ressalva, o que segue: (a) Consti tuição de Sociedade por Ações. 
Foi aprovada a consti tuição da sociedade por ações denominada PLATAFORMA 56S PARTICIPAÇÕES S.A. (b) 
Subscrição de Ações do Capital Social Subscrito. Os acionistas fundadores subscreveram 150 (cento e cinquenta) 
ações ordinárias, todas nominati vas e sem valor nominal, ao preço de emissão de R$ 1,00 (um real) cada ação, 
totalizando um capital social no montante de R$ 150,00 (cento e cinquenta reais) sendo que R$ 15,00 (quinze 
reais) está integralizado e o restante serão totalmente integralizados no prazo de 12 meses a contar da data de 
registro do Estatuto Social. Os acionistas fundadores subscreveram o capital social na forma prevista no Boleti m de 
Subscrição, o qual passa a integrar esta ata para todos os fi ns de direito como Anexo I. (c) Aprovação do Estatuto 
Social. Passou-se à leitura do modelo de Estatuto Social, o qual, após discussões dos acionistas fundadores, foi 
aprovado por unanimidade, sem qualquer ressalva, sendo certo que passa a integrar esta ata para todos os fi ns 
de direito como Anexo II. (d) Eleição da Diretoria. Foram eleitos para compor a Diretoria da Companhia, para o 
mandato de 3 (três) anos, o Sr. André Luís Fonseca Sérgio, brasileiro, casado, Advogado, nascido em 05/04/1977, 
portador da cédula de identi dade RG nº 28.595.663-2 (SSP/SP) e inscrito no CPF/ME sob nº 274.257.588-06, e 
Sr. Tiago Damasceno Bernardino, brasileiro, casado, empresário, nascido em 30/11/1985, portador da cédula 
de identi dade RG nº 59.671.569-9 (SSP/SP), e inscrito no CPF/ME sob nº 347.168.148-58, ambos com escritório 
na Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, Bairro Bela Vista, na Avenida Paulista, 726, 13° andar, conj. 1309 
- CEP 01310-100, para os cargos de Diretor Presidente e Diretor da Companhia, respecti vamente. Declaração 
de Desimpedimento. Os Diretores ora eleitos declaram, sob as penas da lei, que cumprem todos os requisitos 
previstos no art. 147 da Lei nº 6.404/76 para a investi dura como membro da Diretoria da Companhia, não estando 
impedido para o exercício de ati vidade empresarial, ou ter sido condenado por crime falimentar, de prevaricação, 
peita ou suborno, concussão, peculato, contra a economia popular, a fé pública ou a propriedade, ou a pena 
criminal que vede, ainda que temporariamente, o acesso a cargos públicos. (e) Fixação da Remuneração da 
Diretoria. Os acionistas fundadores deliberaram fi xar a remuneração global anual da Diretoria em R$ 150,00 
(cento e cinquenta reais), a qual deverá ser reparti da igualmente entre os Diretores eleitos. Encerramento: Nada 
mais havendo a tratar, foi suspensa a sessão pelo tempo necessário à lavratura da presente ata, que, depois 
de lida e achada conforme, foi aprovada e assinada por todos os presentes. Mesa: André Luís Fonseca Sérgio - 
Presidente / Acionista / Diretor, Tiago Damasceno Bernardino Secretário Visto do advogado: André Luís Fonseca 
Sérgio - OAB/SP nº 325.476, CPF 274.257.588-06. JUCESP NIRE S/A nº 35300627342 em 24/11/2023 por Maria 
Cristi na Frei – Secretaria Geral.

EDITAL PARA CONHECIMENTO DE TERCEIROS INTERESSADOS, COM PRAZO DE 10 (DEZ) DIAS, expedido nos autos do PROC. Nº 
1036917-02.2024.8.26.0053. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 6ª Vara de Fazenda Pública, do Foro Central - Fazenda Pública/Acidentes, 
Estado de São Paulo, Dr(a). CYNTHIA THOME, na forma da Lei, etc. Faz Saber a todos quantos o presente edital virem ou dele 
conhecimento tiverem e interessar possa que, perante este Juízo e Cartório, é promovida uma Ação de Desapropriação requerida 
pela Prefeitura Municipal de São Paulo contra Crescent Empreendimentos e Participações Ltda, CNPJ 04.663.087/0001-38, objetivando 
a desapropriação parcial das áreas descritas: Perímetro 31-32-55-54-31, com 182,93m², concernente a parte do imóvel situado na 
Estrada Ecoturística de Parelheiros, nº 291, Jardim Casa Grande, São Paulo/SP, contribuinte 266.037.0001-6, matrícula nº 335.535 - 
11º CRI/SP; Perímetro 30-31-54-53-30, com 130,09m², concernente a parte do imóvel situado na Estrada Ecoturística de Parelheiros, 
nº 297, Jardim Casa Grande, São Paulo/SP, matrícula nº 335.536 - 11º CRI/SP; e perímetro 29-30-53-52-51-50-29, com 96,37m², 
concernente a parte do imóvel situado na Estrada Ecoturística de Parelheiros, s/nº (ao lado do nº 297), Jardim Casa Grande, São Paulo/
SP, matrícula nº 335.534 - 11º CRI/SP. Contestada a ação, foi recusa a oferta. E para levantamento dos depósitos efetuados e/ou a serem 
efetuados, foi determinada a expedição do presente edital com o prazo de 10 (dez) dias a contar da publicação no Órgão Oficial, nos 
termos e para os fins do artigo 34 do Dec. Lei nº 3.365/41, o qual, por extrato, será afixado e publicado na forma da lei.       N - 10 e 13

LEILÕES DE IMÓVEIS
Presenciais e Online

O leilão já está aberto na internet para receber lances.

Débitos de Condomínio e IPTU quitados pelo banco até o dia do leilão.

Ana Claudia Campos Frazão – Leiloeira Oficial – JUCESP 836

Tel. (11) 3550-4066 / 9.7179-0728 | www.FrazaoLeiloes.com.br

À vista ou a prazo conforme o edital do leilão. Lance vencedor condicionado à aprovação do Banco. 

Veja o Edital, matrícula, fotos e mais informações no site da leiloeira. Cadastre-se antecipadamente para

participar do leilão online. Rua Hipódromo, 1141 – 6º andar - sala 66 - Mooca - São Paulo/SP. 

CASAS E APARTAMENTOS
Encerramento em 15/AGOSTO/2024 – 5ª feira – às 11h00: Casa 

em Piratininga, Niterói/RJ * Apto. no Parque Tamandaré, Campos dos 
Goytacazes/RJ * Apto. no Recreio dos Bandeirantes, Rio de Janeiro/RJ * 
Casa no Parque das Estrelas, Imperatriz/MA * Casa no Jardim Maristela, 
Atibaia/SP * Casa no Parque São Matheus, Piracicaba/SP. 

Encerramento em 29/AGOSTO/2024 – 5ª feira – às 10h00: Lote 
(desocupado)no Parque Industrial, Maringá/PR

SHEVA VI STARTUP INVESTIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA., inscrita no CNPJ nº 46.964.705/0001-20, 
NIRE 35.239.415.204, Ata de Reunião Ordinária de Sócios realizada em 07/08/2024, com a presença dos sócios 
totalidade do capital social da Sociedade. Composição da Mesa: Presidente: Cassiano Gomes Jardim. Secretário: 
Luís Carlos Martins Ferreira. Deliberações: (I) redução do capital social da Sociedade dos atuais R$ 3.025.075,39 
(três milhões, vinte e cinco mil, setenta e cinco reais e trinta e nove centavos), dividido em 302.507.539 (trezentos 
e dois milhões, quinhentos e sete mil e quinhentos e trinta e nove) quotas, com valor nominal de R$ 0,01 (um centavo 
de real) cada, para R$ 2.025.075, 39 (dois milhões, quinhentos e vinte e cinco mil, setenta e cinco reais e trinta e 
nove centavos), uma redução de R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais), mediante o cancelamento de 100.000.000 
(cem milhões) de quotas da Sociedade, tendo em vista que o capital social da Sociedade é excessivo em relação 
ao objeto da Sociedade, nos termos do artigo 1.082, inciso II, do Código Civil. (II) A presente redução do capital 
social será feita restituindo-se o valor das quotas aos sócios, na proporção de participação de cada Sócio no capital 
social da Sociedade, conferindo-se o prazo de 90 (noventa) dias para eventual manifestação de credores 
quirografários, nos termos do artigo 1.084, caput e parágrafo 1º, do Código Civil.

Jornal 
O Dia SP

Auditores identificam 301 menores
realizando trabalho infantil ilegal

Em apenas 8 dias, auditores
do Trabalho identificaram 301 cri-
anças e adolescentes trabalhan-
do irregularmente em estabeleci-
mentos comerciais e feiras livres
de oito cidades do agreste per-
nambucano. A maioria (298) exer-
cia alguma atividade incluída na
Lista das Piores Formas de Tra-
balho Infantil , como operar má-
quinas perigosas, em ambientes
insalubres e por longas jornadas.

Entre as 301 crianças e ado-
lescentes, 41 tinham até 11 anos
de idade; 62, entre 12 e 13 anos, e
198, entre 14 e 17 anos, sendo que
70% (211) eram meninos e 30%
(90), meninas. O setor têxtil foi o
principal responsável pela explo-
ração do trabalho infantil na re-
gião. Dos 46 estabelecimentos
comerciais autuados, 41 (cerca de
90%) pertenciam ao segmento.

Em uma das pequenas empre-
sas dedicadas à produção de rou-
pas, os auditores do Trabalho
identificaram dois adolescentes
obrigados a trabalhar em pé du-
rante 9 horas por dia, manusean-
do uma prensa quente, equipa-
mento que oferece grande risco
de queimaduras e esmagamento
dos membros superiores.

No caso de crianças e adoles-
centes com menos de 16 anos de
idade, os fiscais determinaram que
fossem imediatamente afastados
das atividades perigosas que vi-
nham executando. Já no caso dos
adolescentes com 16 e 17 anos,
foi determinada a mudança da fun-
ção para uma atividade permitida
para sua faixa etária, sem riscos
ocupacionais. Todos os trabalha-
dores infantis que tiveram seus
contratos de trabalho rescindidos
receberão dos empregadores o

pagamento das verbas rescisóri-
as.

Com o apoio da Polícia Rodo-
viária Federal (PRF), os auditores
do Trabalho inspecionaram, entre
os dias 1 e 8 de agosto, dez feiras
livres, além dos 46 estabelecimen-
tos comerciais, nas cidades per-
nambucanas de Caruaru, Torita-
ma, São Caetano, Taquaritinga do
Norte, Brejo da Madre de Deus,
Gravatá, Santa Cruz do Capibari-
be e Cupira.

Nas feiras livres, foram encon-
tradas crianças com apenas 10
anos de idade manuseando livre-
mente facas e facões para cortar
carnes, com grave risco de corte e
mutilação. Os auditores do Traba-
lho também flagraram crianças fran-
zinas a partir de 10 anos de idade
disputando com adultos para car-
regar as compras de clientes em
pesados carrinhos de mão.

Em nota, o Ministério do Tra-
balho e Emprego menciona que
muitos casos surpreenderam até
mesmo os experientes servidores
públicos do Grupo Móvel de Fis-
calização do Trabalho Infantil,
como o de um menino de 9 anos
de idade encontrado em um açou-
gue operando uma máquina moe-
dora de carne enquanto o pai,
açougueiro, orientava o garoto a
retirar a mão rapidamente para não
sofrer um acidente e ter parte da
mão mutilada.

Em relação ao trabalho infan-
til encontrado em feiras livres, as
administrações municipais foram
notificadas para que sejam toma-
das as devidas providências a fim
de prevenir e erradicar o trabalho
infantil nesses espaços públicos.

Além de envolver um grande
risco de acidentes e de compro-

meter o desenvolvimento físico,
o trabalho infantil ilegal tem ou-
tras graves consequências. Mui-
tos dos adolescentes entrevista-
dos durante a ação em Pernambu-
co tinham abandonado os estu-
dos ou apresentavam grande de-
fasagem de escolaridade. Em um
dos estabelecimentos têxteis ins-
pecionados, as únicas funcioná-
rias eram duas adolescentes. Uma
delas começou a trabalhar aos 13
anos de idade e não concluiu o 5º
ano do ensino fundamental. Ao
ser entrevistada, disse que já sa-
bia ler e que só precisava disso
para costurar. A outra adolescen-
te relatou que não tinha conse-
guido vaga na escola e por isso
não estava estudando.

A baixa escolaridade também
foi observada nas ações que ocor-
reram nas feiras e nos mercados
municipais da região, como o caso
de um adolescente de 12 anos de
idade, encontrado trabalhando
numa barraca de temperos com a
mãe, e que ainda não aprendeu a
ler, apesar de estar matriculado no
6º ano do Ensino Fundamental.

Como forma de tentar proteger
as crianças e adolescentes e evitar
que retornem à situação anterior,
todas foram encaminhadas à rede
de proteção à infância e à adoles-
cência para serem incluídas em po-
líticas públicas de proteção social,
saúde e educação. Adolescentes a
partir de 14 anos de idade foram ins-
critos em programas de aprendiza-
gem profissional, que lhes assegu-
re qualificação profissional, experi-
ência prática em ambiente de traba-
lho seguro e protegido, direitos tra-
balhistas e previdenciários, e tran-
sição da escola para o mundo do
trabalho. (Agência Brasil)

Com investimento de R$ 3,9
bilhões, o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva inaugurou, na
sexta-feira (9), o Contorno Viá-
rio da Grande Florianópolis.
Administrado pela empresa
concessionária Arteris, a obra
rodoviária desvia todo o tráfe-
go de longa distância da região
metropolitana da capital de San-
ta Catarina. A mudança, a partir
de agora, proporciona uma al-
ternativa ao trânsito intenso da
BR-101, que corta a região me-
tropolitana.

Aguardada há pelo menos
dez anos pela população cata-
rinense, Lula destacou que, em
18 meses, o governo retomou
os investimentos e conseguiu
concluir o empreendimento.
“No Brasil, muitas vezes, entra
governo e sai governo e você
não vê uma obra realizada”, dis-
se Lula, destacando a importân-
cia do Novo Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC)
para o desenvolvimento do país
e coordenação das prioridades
do governo.

 “Eu tenho muito orgulho de
estar aqui inaugurando uma
obra que nós começamos em
2008. Em apenas 18 meses, a
gente conseguiu fazer 40% de
tudo que foi feito nessa obra,
porque eu adotei no meu gover-
no o lema da reconstrução e da
união”, acrescentou o presi-
dente, falando ainda sobre as
milhares de obras que estavam
paradas e foram retomadas em
seu atual governo.

Lula afirmou que, como faz
em todos os estados que visi-
ta, convidou o governador de
Santa Catarina, Jorginho Mello,

Lula inaugura obra viária que desafoga
tráfego na Grande Florianópolis

para participar do evento. Alia-
do do ex-presidente Jair Bolso-
naro, Mello não compareceu,
mas enviou a vice-governado-
ra Marilisa Boehm.

“Esse governador daqui eu
não conheço, portanto eu não
posso falar mal dele, mas ele
perdeu a oportunidade de par-
ticipar da inauguração da obra
mais importante do estado de
Santa Catarina, eu não consi-
go entender. A vice-governa-
dora está vendo, se viesse
aqui seria tratado com respei-
to, ia fazer um discurso que ele
quisesse fazer, ninguém ia
controlar o que ele fosse falar,
e o prefeito a mesma coisa. La-
mentavelmente, tem gente que
pensa pequeno, tem gente que
age pequeno e não enxerga a
necessidade do povo brasilei-
ro”, disse.

O Contorno Viário da Gran-
de Florianópolis foi projetado
para melhorar a mobilidade, com
50 quilômetros de pistas duplas,
seis acessos por trevos, sete
pontes e quatro túneis duplos.
O contorno terá velocidade
operacional de 100 quilômetros
por hora e foi construída sem
aclives ou declives acentuados,
sendo mais plana e tendo so-
mente curvas suaves, evitando
a necessidade de reduções de
velocidade e garantindo a ca-
racterística de corredor expres-
so.

Cerca de 18 mil caminhonei-
ros deverão passar pela rodo-
via por dia e deixarão de circu-
lar na BR-101, entre os municí-
pios Biguaçu e Palhoça, da re-
gião metropolitana, reduzindo o
percurso para 40 minutos e eco-

nomizando 50% do tempo no
horário de pico. Mais de 1,1 mi-
lhão de pessoas que residem ou
trabalham no seu entorno tam-
bém serão impactadas pela
obra.

De acordo com o governo,
também houve a preocupação
com os impactos ambientais do
empreendimento. Durante a
construção, foram implementa-
dos 13 programas ambientais
para a proteção dos ecossiste-
mas da região. Entre as ações,
por exemplo, estão salvamento
de fauna, preservação da cul-
tura indígena, resgate de flora e
plantio compensatório.

Mais de 14 mil mudas foram
plantadas para garantir a con-
servação da biodiversidade lo-
cal, com diferentes espécies na-
tivas. Também foram removidos
cerca 56 mil exemplares de es-
pécies exóticas, contribuindo
para a regeneração da restinga.

Durante as obras, foram
identificados mais de uma de-
zena de sítios arqueológicos e
7.990 artefatos foram resgata-
dos e preservados em institui-
ções de guarda. O Instituto do
Patrimônio Histórico e Artísti-
co Nacional (Iphan) acompa-
nhou o trabalho arqueológico.

Na região metropolitana há,
ainda, dez comunidades indíge-
nas Guarani, próximas às obras
do contorno. Com efeito, o Es-
tudo de Impacto Ambiental
(EIA) do empreendimento con-
siderou a situação social e his-
tórica das comunidades, elabo-
rando medidas de redução de
impacto que, segundo o gover-
no, foram realizadas de forma
participativa. (Agência Brasil)
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Jeep Renegade ganha novas
versões 2025

A linha 2025 do Jeep Renegade traz no-
vidades para lá de especiais, com direito a
novas versões, edição limitada e até novas
cores. Com a gama ainda mais completa, o
modelo passa a cobrir 95% do seu segmento
e parte de R$ 115.990, na versão 1.3 Turbo.

O Renegade traz novidades em todo o
portifólio. Ele dá boas-vindas a Altitude,
Night Eagle, Sahara e Willys, quatro nomes
que carregam o DNA da Jeep e trazem mui-
ta autenticidade com elementos especiais de
design. As novas configurações carregam
também equipamentos que deixam o mode-
lo ainda mais competitivo em todas as fai-
xas que atua.

Equipado com o motor mais potente da
categoria e o único do segmento que conta com
suspensão independente nas quatro rodas e a
oferecer tração 4x4, o Renegade se destaca
como o verdadeiro SUV do seu segmento.  O
novo lineup traz seis opções (1.3 Turbo, Alti-
tude, Longitude, Night Eagle, Sahara e Trai-
lhawk) além de uma versão especial, a Willys,
limitada a 500 unidades até o fim do ano.

A linha 2025 do Renegade traz novida-
des de estilo nas novas versões e/proporci-
ona um equilíbrio perfeito de itens de série,
oferecendo conforto, tecnologia e segurança
excepcionais desde a versão de entrada.  Para
completar, o modelo ainda oferece 5 anos de
garantia de fábrica.

Disponível nas cores Branco Polar, Gra-
nite Crystal, Jazz Blue, Preto Carbon e Sting
Gray, o Renegade ganhou mais duas novas
opções: Slash Gold (exclusiva na versão
Sahara) e Verde Recon (única para a versão
Willys).

Confira as novidades da linha 2025
do Jeep Renegade:

A entrada no universo Jeep a partir de
R$ 115.990

Porta de entrada para o universo Jeep, a
versão 1.3 Turbo traz novidades no preço.
Configurada de série com Jeep Traction
Control +, controles de estabilidade e tra-
ção, seis airbags, faróis e lanternas full LED,
a versão está a partir de R$115.990, o que
permite um valor ainda mais atraente para o
público PCD, por R$ 99.719.

Com o Pack Tech, que possui frenagem

autônoma de emergência, detector de fadiga,
monitoramento de mudança de faixa, câme-
ra de ré, central multimídia de 7", conectivi-
dade sem fio Android Auto e Apple Car-
play, a Jeep oferece a versão no mesmo va-
lor que a já era ofertada anteriormente por
R$ 118.290. A versão para clientes PCD
com o Pack Tech chega por R$ 102.900.

Altitude
A versão Altitude chega com um design

com apelo off-road com adesivo especial da
versão, nova roda 17" com acabamento ex-
clusivo, teto pintado de preto e para barros.
No interior, a versão ganha duas telas maio-
res: a central multimídia de 8,4" com espe-
lhamento sem fio para Apple Carplay e
Android Auto e quadro de instrumentos di-
gital de 7", totalizando mais de 15 polega-
das de telas no carro. Também vale destacar
outra novidade, o ar-condicionado digital
passa a ser de duas zonas, ou seja, motoris-
ta e passageiro podem estabelecer tempera-
turas diferentes visando o conforto de to-
dos a bordo.

Night Eagle está de volta
Inspirada nas edições de sucesso de Re-

negade e Compass, a Night Eagle está de
volta. A nova versão traz rodas 18" com
acabamento escurecido, grades e logos escu-
recidas e a opção da cor Sting Gray. Nos
equipamentos, itens de conforto e seguran-
ça como abertura de portas por presença
(Keyless Enter ‘n Go), sensor crepuscular,
sensor de chuva, retrovisor eletrocrômico e
monitoramento de ponto cego.

Sahara
No topo da gama 4x2, a Sahara chega

super completa inspirada na versão do Jeep
Wrangler. A começar pelo design, com nova
roda 18" e acabamento exclusivo, badge ex-
clusivo da versão, soleira exclusiva da ver-
são, teto pintado em preto – inclusive na
região da coluna A, adesivo da versão e uma
grande novidade: a cor Slash Gold, exclusiva
nesta configuração.

Já a lista de itens de série inclui teto
solar panorâmico command view, platafor-
ma de serviços conectados Adventure Inte-
lligence, keyless enter ‘n Go, remote start,
sensor crepuscular, sensor de chuva, retro-

visor eletrocrômico, monitoramento de pon-
to cego, comutação automática de faróis,
faróis de neblina e paddle shifters.

Willys – Versão especial
Com o design e a capacidade 4x4 inspi-

rados nos modelos Jeep originais da década
de 40, o Renegade Willys tem adesivos ba-
seados nas inscrições das carrocerias dos
primeiros Jeep produzidos no mundo e a
cor Verde Recon, que tem a cara da marca.
Também traz teto solar de série, soleira da
versão, bancos com embossed Willys.

Versão topo de gama do modelo, ela
possui nova roda 17" com pneus ATR+,
garantindo máxima capacidade off-road.
Assim como um Jeep Willys é hoje um car-
ro de colecionador, o Renegade Willys che-
ga em uma edição exclusiva.

Um ícone sempre em movimento,
sem abandonar suas origens

Não tem como não dizer que o Renega-
de possui um visual único, afinal todo mun-
do reconhece o modelo por onde ele passa.
O design marcante vem das origens da mar-
ca, com elementos icônicos como o farol re-
dondo, a grade de sete fendas, o X das lan-
ternas e a caixa de roda trapezoidal.  Tudo
isso é mantido na linha 2025, com a adição
de novas rodas na versão mais vendida do

modelo, Longitude. Além disso, as configu-
rações que possuíam teto preto, passam a
ter a coluna A também pintada, o que valori-
za e ressalta ainda mais o design diferencia-
do do modelo.

Outras melhorias ficam por conta da
cobertura de itens que trazem ainda mais
comodidade, como central multimídia de
8.4", quadro de instrumentos digital de 7"
colorido e configurável e ar-condicionado
automático e dual zone de série já a partir da
versão Altitude. Ainda, há opção de teto
solar panorâmico de série também em ver-
sões 4x2, com a chegada da Sahara.  Tam-
bém traz ampliação da oferta de versões com
itens de conforto como: monitoramento de
ponto cego, comutação automática de fa-
róis, keyless enter ‘n go, partida remota e
entre outros.

Vale destacar que o modelo oferece di-
versos itens em termos de tecnologia, segu-
rança e tranquilidade, independentemente da
versão escolhida. Desde a versão de entra-
da, o Renegade conta com seis airbags e pode
ser configurado com tecnologias de condu-
ção semiautônoma, como frenagem de emer-
gência, aviso e assistente de mudança de fai-
xa, além de detector de fadiga. Nas versões
de topo, há ainda itens adicionais como re-
conhecimento de placas, comutação auto-
mática dos faróis e monitoramento de pon-

to cego com detector de tráfego traseiro.
Além de tudo isso, ele segue com o motor

mais potente da categoria em todas as suas
versões. O propulsor 1.3 turbo flex de 185
cv, oferece maior segurança em arrancadas e
ultrapassagens, proporcionando uma experi-
ência de direção superior. E tudo isso com
uma média de 11 km/l no ciclo urbano e 12,8
km/l na estrada (gasolina). O modelo também
se destaca como o único do seu segmento a
oferecer tanto versões 4x2 quanto 4x4.

Nas versões 4x2, é possível enfrentar
trilhas leves graças ao sistema Jeep Tracti-
on Control+. Esse sistema de controle de
tração atua quando há baixa aderência em
uma das rodas, aplicando torque de frena-
gem na roda que está escorregando e trans-
ferindo o torque para a roda que está em
contato com o solo.

Para aqueles que desejam enfrentar terre-
nos mais desafiadores, o sistema 4x4 do Re-
negade oferece uma completa desconexão do
eixo traseiro para máxima eficiência de com-
bustível, com engates instantâneos quando a
performance 4x4 é necessária, como em ca-
sos de chuva e baixa aderência. O seletor de
terrenos permite ao condutor escolher entre
cinco modos: Auto, Snow, Sand, Mud e Rock.

Além disso, é o único do segmento a
trazer as funções 4WD Low, que prioriza as
relações mais curtas do câmbio automático,
4WD Lock, que faz o bloqueio do diferenci-
al traseiro, e o Hill Descent Control, capaz
de manter automaticamente a velocidade do
veículo mesmo em descidas íngreme. Tam-
bém é o único com câmbio automático de 9
velocidades em sua categoria.

O modelo também possui outro atrati-
vo quando o assunto é seguro, com 43% de
desconto em casos de roubo e até 20% na
cobertura total para as versões com Adven-
ture Intelligence nas seguradoras parceiras.

Confira os preços sugeridos abaixo:
Clientes PCD: Jeep Renegade 1.3 Tur-

bo: R$ 99.719
Jeep Renegade 1.3 Turbo: R$ 115.990
Jeep Renegade Altitude: R$ 147.990
Jeep Renegade Longitude: R$ 165.990
Jeep Renegade Night Eagle: R$ 170.990
Jeep Renegade Sahara: R$ 173.990
Jeep Renegade Trailhawk: R$ 173.990
Jeep Renegade Willys: R$ 179.990Novo Peugoet 2008

Um carro novo, com design impactante
e único. Tem um perfil tecnológico e ousa-
do. Assim é o Novo Peugeot 2008, princi-
pal lançamento da marca na América do Sul,
modelo com o qual a marca fortalece sua
identidade inovadora, ao passo que eleva os
padrões de elegância, tecnologia e robustez
entre os utilitários esportivos.

Outro fator marcante é que a chegada da
nova gama do Peugeot 2008 traz consigo
novas versões da emblemática versão GT,
que exibem um estilo ainda mais robusto e
imponente, especialmente destacado pela
esportividade.

Na lateral do Novo Peugeot 2008, o des-
taque fica por conta das rodas de liga-leve
diamantadas de 17". Disruptivo, o visual
das rodas não somente capta a atenção,
como é capaz de exprimir a essência do
modelo. Na traseira as lanternas, as luzes de
ré e os piscas são em LED.

As maçanetas externas acompanham a
cor do veículo em todas as versões, enquan-
to as capas dos retrovisores são em preto
brilhante, mesmo tratamento aplicado às
barras de teto. Para as versões GT, adicio-
nam-se o teto biton na cor preta, a badge
GT e um adesivo esportivo aplicado na co-
luna C.

O porta-malas dispõe de 419 litros de
volume para acomodar bagagens, além de
porta-objetos nas laterais que permitem
melhor organização dos objetos.

O Peugeot i-Cockpit é um componente
fundamental do DNA Peugeot, que tem base
nos seguintes conceitos: Volante Sport Dri-
ve: compacto, de dimensões reduzidas e
base achatada, para melhor manobrabilida-
de e dirigibilidade esportiva e única; Painel
de instrumentos elevado: evita desviar sig-
nificativamente a visão da estrada; Tela tou-
ch de fácil alcance e na linha de visão do
motorista; Série de teclas de “alternância”:
permite acesso direto às principais funções
do veículo.

As versões Active e Allure contam com
painel digital 2D, novidade na gama Peuge-
ot. Para as versões GT, o sistema adiciona
painel digital 3D e tecnologia holográfica,
representando a mais atual geração do Peu-
geot i-Cockpit.

Vale dizer que entre as novidades para o
Novo Peugeot 2008 está o espelhamento
sem fio dos sistemas Apple CarPlay e An-
droid Auto, que permite conexão com os
recursos do smartphone sem o uso do cabo.

O interior é escurecido, com aplicação
de detalhes cromados em alguns pontos,
como maçanetas internas, frisos dos difuso-
res de ar e painel, que recebe revestimento
Carbon em todas as versões. O acabamento
e o estilo dos bancos variam de acordo com
a configuração, podendo mesclar tecido e
couro, revestimento 100% em couro, ou
Alcântara.

Há, ainda, elementos exclusivos para as
versões GT, como pedais esportivos e so-
leira em alumínio, tapetes com bordado GT

e costura verde em detalhes internos e pai-
néis de porta.

A lista de itens de conforto e comodida-
de é extensa, e o melhor: está disponível de
série: Ar-condicionado automático digital;
Acendimento automático dos faróis (sensor
crepuscular); Sensor de chuva; Freio de es-
tacionamento eletrônico; Banco do moto-
rista com regulagem de altura; Retrovisores
externos com comandos elétricos (+ rebati-
mento eletrônico a partir da versão Allure);
Luzes indicadoras de direção nos retroviso-
res; Câmera e sensor de estacionamento tra-
seiro (versão Active); Visio Park 360° (ver-
sões Allure e GT): sistema de assistência
que integra câmeras dianteira e traseira. Com
imagens captadas em alta definição e trans-
mitidas diretamente na tela da central multi-
mídia, o sistema proporciona uma visão ge-
ral do entorno do veículo, oferecendo uma
ajuda muito precisa para as manobras e es-
tacionamento do veículo; Carregamento de
smartphone por indução (versões Allure e
GT).

Para tornar a oferta ainda mais comple-
ta, as versões GT contam com teto solar
panorâmico.

Motor Turbo 200
Todas as versões do Novo Peugeot 2008

são equipadas com motor Turbo 200, com
três cilindros, que gera 130 cv de potência
máxima a 5.750 rpm abastecido com etanol
(125 cv com gasolina), e torque máximo de
20,4 kgfm a 1.750 rpm tanto com etanol
quanto com gasolina.

Ele traz turbocompressor com waste-
gate eletrônica, que se ajusta rapidamente às
demandas do acelerador de forma ativa, além
de injeção direta de combustível, bloco 100%
em alumínio, e o exclusivo sistema MultiA-
ir III, que possibilita um controle mais flexí-
vel e eficiente das válvulas de admissão.

O câmbio CVT de sete velocidades dis-
põe de três modos de funcionamento: Modo
Automático – o conjunto se ajusta confor-
me o modo de condução do motorista, e alia

desempenho sem comprometer a eficiência
e o conforto; Modo Manual – voltado para
quem gosta de estar sempre no controle,
permite as trocas sequenciais por meio da
alavanca de câmbio ou pelas borboletas atrás
do volante (paddle shifts); Modo Sport –
garante uma tocada mais esportiva e dinâ-
mica, atuando na direção, no controle de es-
tabilidade, no mapeamento do acelerador e
alterando o tempo de resposta e de troca de
marchas, garantindo melhor aproveitamen-
to da potência máxima.

Entre os itens disponíveis para toda a
gama 2008 estão, por exemplo, freios com
ABS e distribuição eletrônica de frenagem,
programa eletrônico de estabilidade (ESP),
acendimento automático das luzes de emer-
gência após frenagem brusca, piloto auto-
mático e limitador de velocidade, cintos de
segurança de três pontos para todos os pas-
sageiros, sistema ISOFIX para fixação de
cadeirinhas infantis, Hill Assist e freio de
mão com acionamento elétrico. Para com-
pletar, os veículos contam com quatro air-
bags, sendo dois dianteiros e dois laterais, e
seis aribags no caso das versões GT, adicio-
nando dois de cortina.

A oferta do Peugeot Driver Assist torna
mais amplo o pacote de série das versões
GT, que inclui: Alerta de Ponto Cego – dis-
ponível para as versões Allure e GT; Alerta
de Colisão; Frenagem de Emergência Auto-
mática; Auxílio de Farol Alto; Reconheci-
mento Automático de Sinalização de Veloci-
dade; Detector de Fadiga; Piloto Automáti-
co Inteligente (ACC) – exclusividade da ver-
são elétrica; Alerta e Correção de Permanên-
cia em Faixa.

O Novo Peugeot 2008 está disponível
em cinco cores para a carroceria: Preto Perla
Nera (metálica), Branco Nacré (perolizada),
Azul Quasar (metálica), Cinza Artense (me-
tálica) e Cinza Selenium (metálica) – esta úl-
tima, exclusiva para a versão GT. Confira os
preços de lançamento: Active: R$ 119.990;
Allure: R$ 129.990; GT: R$ 149.990.

Motos
Harley-Davidson

Pan America 1250 Special
com rodas raiadas

A Harley-Davidson anuncia uma novi-
dade para a Pan America 1250 Special, mo-
tocicleta que promoveu a entrada da fabri-
cante no segmento Adventure Touring. A
partir do ano/modelo 2024/2024, a moto
passa a ser comercializada com rodas raia-
das desenvolvidas especialmente para o
modelo.

Construídas com aro em alumínio 6061
T6 para oferecer mais leveza, as novas ro-
das da Pan America 1250 Special permitem
a instalação de pneus sem uso de câmara de
ar e pneus radiais. As medidas dos pneus
permanecem as mesmas da versão com ro-
das de liga leve, comercializada até então:
120/70 aro 19 na dianteira e 170/60 aro 17
na traseira.

As rodas raiadas são, tradicionalmente,
associadas a modelos com vocação para uso
em pisos irregulares. Entretanto, a versatili-
dade é a marca registrada desse tipo de roda,
que também apresenta bom desempenho no
asfalto.

Além disso, as rodas raiadas apresen-
tam algumas vantagens em relação às rodas
de liga leve. Os raios que conectam o aro e o
cubo, por estarem em grande quantidade por
toda a roda, permitem uma distribuição mais
uniforme da energia, tornando a roda raiada
mais resistente a eventuais impactos duran-
te a pilotagem, seja ao passar por obstácu-
los no fora de estrada, seja ao passar por
buracos no asfalto.

O custo de manutenção é mais um pon-
to a favor das rodas raiadas. Em caso de
danos – amassados, trincas ou empenamen-
tos, por exemplo – os componentes estru-
turais, como aro e raios, podem ser substi-
tuídos individualmente.

A Pan America 1250 Special, equipada
com o até então inédito motor Revolution
Max 1250, propulsor de 1.252 cm³ que en-

trega 150 hp de potência e 128 Nm de tor-
que, chegou ao mercado lançando tendência
no segmento Adventure Touring.

Um dos destaques do modelo é a sus-
pensão eletrônica semi-ativa, que se adapta
de acordo com a configuração selecionada
pelo proprietário ou por um dos cinco mo-
dos de pilotagem disponíveis (Road, Sport,
Rain, Off-Road e Off-Road Plus). Além dis-
so, há o recurso de redução automática da
altura ao parar a motocicleta, item que per-
mite a pilotos de menor estatura colocar os
pés no solo com mais conforto.

Freios ABS e controle de tração atuan-
tes em curvas, assistente de partida em ram-
pa, farol adaptativo, mitigação de levanta-
mento da roda dianteira e sistema de moni-
toramento da pressão dos pneus comple-
tam o amplo pacote eletrônico do modelo.

As configurações gerais da moto, assim
como a seleção dos modos de pilotagem, po-
dem ser realizadas através de comandos nos
punhos e visualizadas na tela TFT colorida de
6,8 polegadas. A Pan America 1250 Special
também permite conexão via Bluetooth e uso
da navegação via GPS – esta, somente com o
uso do aplicativo da Harley-Davidson.

A Pan America 1250 Special com rodas
raiadas, originalmente, é equipada com os
pneus Michelin Scorcher Adventure. Com a
chegada das novas rodas, porém, a Harley-
Davidson passa a oferecer uma opção para
motociclistas que desejarem adquirir a moto
com uma configuração mais voltada para o
off-road: pneus Michelin Anakee Wild e re-
calibragem do módulo de controle do motor
para uso exclusivo em terrenos acidentados.

A Pan America 1250 Special 2024 com
rodas raiadas chega em breve às concessio-
nárias da marca nas cores Vivid Black, Gray
Haze e Industrial Yellow/White Sand, com
preço inicial sugerido de R$ 119.900.


